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Esta é uma semana decisiva. Todos já 
acompanharam viradas incríveis em eleições 
passadas. Quem não lembra da eleição de 
senadores em Sergipe, quando se elegeram 
Alessandro e Rogério, que estavam em quarto 
e quinto lugares nas pesquisas, lideradas por 
Jackson, Valadares e André?

Que dizer da vitória de Bolsonaro, que perderia 
para o PT? Pesquisa é um instrumento sério, 
quando bem conduzida, como deve ser, mas não 
é perfeita, até porque o cenário pode mudar com 
uma simples notícia de TV e rádio, ou, hoje, com as 
permanentes interferências das mídias sociais.

Como interpretar os resultados desse 
imbróglio em que se tornou a candidatura de 
Valmir de Francisquinho, líder em todas as 
pesquisas que se fazem por aqui, embora já 
perdendo um pouco de energia?

O fato é que as eleições estão abertas, tanto em 

1/2

OPINIÃOEDITORIAL

ÚLTIMA SEMANA PARA 
PRIMEIRA DECISÃO
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Sergipe quanto no Brasil. Candidatos e candidatas 
têm que partir com força para esta última semana 
de trabalho, cujo objetivo é convencer milhares de 
eleitores por esses recantos Brasil afora.

Resta saber, principalmente nas eleições 
majoritárias, quem vai ter musculatura para a 
corrida desses últimos dias: entre os candidatos 
ao senado, uma disputa entre Valadares Filho, 
Delegada Danielle, Laércio e Eduardo; entre os 
postulantes ao governo, essencialmente, pelo que 
apontam as pesquisas, uma queda de braços entre 
Rogério e Fábio para ver quem vai para o segundo 
turno contra o improvável Valmir de Francisquinho.

Em um segundo turno contra Valmir, com quem 
fica Fábio ou Rogério? Por exemplo: se o segundo 
turno for entre Valmir e Fábio, com quem fica Rogério? 
Ou, por outro lado, se for entre Rogério e Valmir, com 
quem fica Fábio? E, caso seja entre Fábio e Rogério, 
com quem vai se alinhar Valmir de Francisquinho?

Há muito mais perguntas do que respostas, 
todas de difícil solução. Apenas 6 dias até 
domingo para que se busquem os últimos 
indecisos, para convencer trocas de decisões. Não 
é uma luta para os mais fracos.   

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A pesquisa eleitoral, em síntese, tem a 
função de apresentar, através de um fragmento 
percentual, qual a tendência, qual o sentimento 
do eleitorado daquela comunidade, daquela 
cidade, Estado ou País sobre as intenções de 
votos para as eleições vindouras. A cada pleito, 
de dois em dois anos, as pesquisas geram 
inúmeros questionamentos; quem aparece 
bem, costuma replicá-las; quem não surge 
bem avaliado, naturalmente vai questionar os 
números. Isso faz parte do jogo eleitoral. 

O problema é que, com o passar dos anos, 
tudo foi mudando e evoluindo nos processos 

OPINIÃO
1/23

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com
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PESQUISAS PODEM SER AS 
“VILÃS” DAS ELEIÇÕES 2022



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022    9

eleitorais; temos mudanças que são muito 
positivas, mas como a “criatividade” do brasileiro 
parece não ter limites, alguns maus exemplos 
também têm espaço nos bastidores da política. 
Se temos políticos bem intencionados e 
propositivos de um lado, e políticos compradores 
de votos e que burlam a legislação a todo custo 
do outro, também temos institutos de pesquisas 
para os mais variados gostos...

A cada eleição é a mesma coisa, 
principalmente aqui em Sergipe: institutos de 
pesquisas apresentam resultados divergentes 
sobre o cenário político atual, talvez, com 
ou sem “interesse paralelo”, para tentar 
manipular parte do eleitorado que se encontra 
indeciso ou que ainda não sabe em quem 
dará o voto de confiança. É fundamental que 
esses levantamentos estejam em sintonia 
com o sentimento que está posto nas ruas. 
Caso contrário, após o pleito, a perda de 
credibilidade é algo inevitável...

O problema é que tanto o Ministério Público 
Eleitoral quanto a própria Justiça Eleitoral 
parecem “omissos” diante de tais “artimanhas”; 

2/23CINFORMANDOOPINIÃO
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para o Senado Federal, por exemplo, 
tomando apenas o pleito de 2022, já temos 
levantamentos com boa vantagem de Eduardo 
Amorim (PL); em outro quem lidera com boa 
margem é Valadares Filho (PSB); e em um 
terceiro a favorita é a delegada Danielle Garcia 
(PODE). Isso é uma vergonha! Um desrespeito 
com o eleitor que é quem decide a disputa! 

Para o governo do Estado também são vários 
os questionamentos e, a cada eleição é sempre 
a mesma coisa, e ninguém toma providências! 
Quem aferiu os resultados das pesquisas de 
2020? Quem acertou? Quem errou feio? Quem 
disse que um prefeito ganharia com folga e 
findou dando outro candidato, aconteceu algo? 
Houve punição? Quem controla, quem fiscaliza, 
quem acompanha a constituição e o trabalho 
desses institutos de pesquisas?

No plano nacional, por exemplo, Lula (PT) 
lidera em várias pesquisas, mas outras apontam 
empate técnico e até vitória de Jair Bolsonaro 
(PL). E o mais importante: o sentimento que 
é visto nas ruas, nos atos políticos, está em 
sintonia com os resultados das pesquisas? Será 
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que o povo brasileiro também está sendo vitima 
dessa “suposta manipulação”? Só saberemos 
no próximo dia 2, quando o “gigante” romperá o 
silêncio. Uma pena para muitas pesquisas que 
podem terminar 2022 como vilãs... 

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Este colunista aproveita a “deixa” para fazer um 
alerta ao povo sergipano: existem pesquisas 
para todos os gostos e com resultados 
diversos. Diante de tanta adversidade, com 
todo respeito aos institutos, o melhor para 
o eleitor é escolher seus representantes e ir 
para a urna exercer sua cidadania. 

E ESSA!
Tudo isso é fruto da omissão do Ministério 
Público Eleitoral e da própria Justiça Eleitoral, 
com a conivência de diversos setores da 
imprensa. É evidente que existem pesquisas 
sérias em Sergipe, mas com tantos resultados 
diferentes, infelizmente a coisa saiu do 
controle. Pelo é essa a impressão...

BOMBA!
A qualquer momento uma bomba, com forte 
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poder de destruição, vai impactar os destinos 
da eleição para o governo de Sergipe. Este 
colunista não é “vidente”, mas já avisou algo faz 
tempo. É ver, para crer...

EFEITO BOLSONARO
Vale lembrar que Sergipe é um Estado na região 
Nordeste, onde teoricamente, o Partido dos 
Trabalhadores teria mais expressão, mais força 
em relação aos demais, mas considerando que, 
mesmo inelegível, Valmir pontua muito bem nas 
intenções de votos, é no mínimo curioso que um 
bolsonarista esteja liderando a disputa no Estado.

AMORIM NA COLA
Como este colunista já pontuou, independente 
do que venha acontecer com a candidatura 
de Valmir de Francisquinho, está claro que o 
maior beneficiado até agora já é o candidato a 
senador, Eduardo Amorim, que além de colar sua 
imagem no candidato ao governo, também vem 
conquistando apoios de políticos por tabela...

SEMANA DECISIVA
E este colunista vai mais além: para quem já 
vivenciou de perto as eleições em Sergipe, 
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estaduais e municipais, por mais de duas décadas, 
estamos apenas iniciando a semana decisiva, 
aquela que tem um “poder de influência” muito 
grande na eleição. Nem sempre quem vence inicia 
este momento na liderança. Basta recorrer a 
alguns resultados do pleito de 2018...

RODRIGO COM VALMIR
O candidato a deputado federal pelo União 
Brasil, Rodrigo Valadares, anunciou no sábado 
(24) que na reta final da campanha estará 
pedindo votos para Valmir de Francisquinho 
para governador e Eduardo Amorim para 
senador. Rodrigo já participou de carreata ao 
lado dos dois em Tobias Barreto e reforça que 
é mais um reforço bolsonarista no palanque do 
ex-prefeito de Itabaiana.

ORÇAMENTO SECRETO
Quer incomodar o candidato a governador 
Rogério Carvalho (PT) ou seus apoiadores? 
Basta falar no Orçamento Secreto tão 
condenado nacionalmente pelo Partido dos 
Trabalhadores. O problema é que o senador 
petista votou a favor em BSB, seja lá por quais 
razões, e agora não gosta de tratar do assunto...



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022    14

7/23

PODERIA ESCLARECER
Rogério Carvalho poderia encerrar esta celeuma 
e, em um debate na TV, para todos verem, ele 
poderia explicar para o eleitorado sergipano, 
de uma vez por todas, porque ele votou contra 
a orientação do Partido dos Trabalhadores em 
favor do voto secreto. É só uma dica...

MANO É BOLSONARO!
Mesmo superando todas as dificuldades e 
adversidades em seu caminho, um candidato 
a deputado federal que não abriu mão de seus 
princípios foi o Coronel Mano (PL). Desde 
o princípio de sua caminhada, o militar se 
manteve na linha de frente para fazer a defesa 
do presidente da República, Jair Bolsonaro (PL). 
Para ele isso vai além da fidelidade partidária, 
mas de “um compromisso com a Nação”. 

DANIELLE GARCIA I
Defender uma Educação Básica de qualidade 
também será uma das bandeiras da candidata 
da delegada Danielle Garcia (Podemos) no 
Senado Federal. “É muito importante a educação 
nas universidades, mas é preciso também focar 
na educação de base. É necessário garantir às 

CINFORMANDOOPINIÃO
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nossas crianças uma educação de qualidade 
para que elas cheguem na juventude preparadas 
para entrar numa faculdade e depois no mercado 
de trabalho”, detalhou.

DANIELLE GARCIA II
Danielle também defendeu a implantação do 
tempo integral em mais escolas no estado. 
“Temos apenas 40% das nossas escolas 
em Sergipe em tempo integral. Para se ter 
uma ideia, Ceará e Piauí, já tem quase 100% 
das escolas nesse sistema. Se a gente tem 
estudantes na escola em um turno e fazendo 
atividades complementares em outro, 
praticando esportes ou aulas de música, por 
exemplo, isso ocupa a mente deles e traz 
benefícios. E nós vamos atuar em Brasília para 
viabilizar os recursos necessários”, salientou.

DANIELLE GARCIA III
Ainda segundo a candidata ao Senado, 
a educação é o caminho para resolver 
muitas outras questões sociais. “Ajuda na 
aprendizagem, retira os jovens das ruas, garante 
segurança alimentar. E não falta dinheiro para 
educação, talvez falte gestão, falte vontade 

CINFORMANDOOPINIÃO
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política de fazer. Se a gente deixa de investir na 
educação da juventude, a gente está fadado ao 
insucesso, com a possibilidade de aumento da 
violência e das drogas. E é justamente o que não 
queremos para os nossos filhos e familiares”, 
finalizou a delegada Danielle.

YANDRA DE ANDRÉ I
A candidata a deputada federal, Yandra 
de André (União), falou da importância da 
participação feminina na política. “Mais da 
metade da população é formada por mulheres, 
porém, ainda somos pouco representadas 
na política. Hoje, apenas 15% das cadeiras 
da Câmara dos Deputados são ocupadas por 
mulheres. Precisamos mudar este cenário para 
equilibrar e assegurar a paridade de gênero do 
Congresso Nacional”, destacou a candidata. 

YANDRA DE ANDRÉ II
Ao longo das visitas feitas a cada canto do 
estado em sua campanha, Yandra abraçou 
demandas populares e femininas. Mesmo 
antes de ser eleita, Yandra já tem em mente 
projetos que irá desenvolver no Congresso 
Federal, para beneficiar mulheres. “Irei lutar 

CINFORMANDOOPINIÃO
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pela Casa da Mulher Sergipana, um projeto 
nosso que tem a intenção de atender e 
acolher as vítimas de violência doméstica. 
Tem o Programa Marias que visa facilitar a 
capacitação e a liberação de crédito para mães 
empreendedoras. Outra necessidade que notei 
e vou lutar é a criação de creches em tempo 
integral”, detalhou. 

YANDRA DE ANDRÉ III
Outras medidas também foram citadas 
por Yandra e dizem respeito à relação das 
mulheres e o mercado de trabalho. “A luta 
pela igualdade de gênero e a paridade salarial 
estão entre minhas bandeiras. Além disso, vou 
viabilizar a criação do Espaço Sergipe Mais 
Jovem, um ambiente inovador que estimula o 
aprendizado e a capacitação técnica de nossa 
juventude”, acrescentou.  

MARCELO SOBRAL I
O jovem advogado Marcelo Sobral ganha cada 
vez mais adesões de lideranças e prefeitos em 
Sergipe, além de Itaporanga, cidade em que 
nasceu. O primeiro prefeito a aderir a Marcelo 
Sobral e anunciá-lo, ainda como pré-candidato, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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em maio, foi o prefeito Guilherme Melo, de 
Pirambu. Em seguida, o prefeito Carivaldo 
Souza, de Macambira; presidentes da Câmara de 
Rosário do Catete, Lió de Núbia, e de Feira Nova, 
Ellen Dantas; a ex-vereadora Gedalva Umbaubá, 
de São Cristóvão; Ivan do Ônibus, de Salgado, 
além de lideranças de Capela, Estância, Porto da 
Folha, Feira Nova, Lagarto, Simão Dias, a capital 
Aracaju e outros municípios.

MARCELO SOBRAL II
Com bandeiras inovadoras para o 
desenvolvimento de Sergipe, Marcelo vem se 
consolidando dentro e fora do partido pelo 
qual disputa a vaga na Assembleia Legislativa, 
União Brasil, que tem à frente o ex-líder do 
Congresso Nacional, André Moura. Geração 
de emprego e renda, pautas em defesa das 
mulheres, a conquista do primeiro emprego 
para a juventude e capacitação para o mercado 
de trabalho são pontos que ele apresenta por 
todo o estado e apontando soluções. 

MARCELO SOBRAL III
“Além de tudo isso tem o turismo, que é uma 
indústria sem chaminés, como dizem. E é, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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também, uma das minhas principais bandeiras, 
porque temos um estado pujante em belezas 
naturais, belas praias, pantanal, rios e está 
tudo subaproveitado, enquanto nossos 
vizinhos, Bahia e Alagoas, se desenvolvem 
cada vez mais nesse setor. Em Itaporanga dei 
início, quando fui procurador, ao zoneamento 
costeiro. Agora quero levar isso para todo o 
restante de Sergipe”, argumenta. 

GABRIELA PASSOS 
A candidata à deputada federal Gabriela 
Passos (PP) esteve realizando visitas no 
bairro Santa Maria, zona sul de Aracaju, e 
contou com apoio de vários moradores da 
região. Ela também visitou a feira livre do 
bairro e ouviu as demandas da comunidade, 
onde muitas famílias vivem em situação de 
vulnerabilidade social. “É preciso conhecer de 
perto a realidade de cada um, de cada região 
e ouvir atentamente o pedido do povo. Assim, 
conseguimos elaborar estratégias e propostas 
destinadas as famílias mais carentes”, pontua.

MÁRCIO SOUZA I
Candidato pelo PSOL à Assembleia Legislativa, 



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022    21

13/23CINFORMANDOOPINIÃO

Márcio Souza defende interesses da região Sul 
de Sergipe a exemplo do fomento do turismo 
local, capacitação profissional, incentivo ao 
desenvolvimento por meio de atração de 
investimentos. “Estou firme na convicção 
que posso contribuir com a região Sul. Por 
onde passo, sinto a boa aceitação e escuto as 
pessoas dizerem que agora é minha vez. Não 
comecei agora, tenho um trabalho social e 
político construído”, disse Márcio.
 
MÁRCIO SOUZA II
O candidato afirmou que pretende trabalhar 
para desenvolver a região e reforçou que levando 
investimento como empresas, gera emprego 
e renda. “Precisamos que a região volte a 
ser pujante economicamente, socialmente e 
culturalmente. Estamos parados e reduzidos à 
praça e ao asfalto. As emendas são colocadas 
de forma eleitoreira”. Questionado se sofre 
preconceito eleitoral, Márcio respondeu que sim, 
mas que conta com o apoio do povo.

FRANCISCO NAVARRO I
Fiscalizar, desenvolver e trazer investimentos 
para melhorar a mobilidade em Aracaju e em 
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todo Estado de Sergipe é uma das propostas 
do especialista em tráfego e ex-diretor de 
trânsito da Superintendência Municipal de 
Transportes e Trânsito (SMTT), Francisco 
Navarro (Podemos). Candidato à Câmara 
Federal, Navarro pretende criar projetos para 
garantir a qualidade do transporte público.

FRANCISCO NAVARRO II
O candidato também defende a criação e 
respeito às leis para PCD’s e aos trabalhadores. 
Além disso, Navarro buscará regulamentar 
modelos de transporte coletivos novos e 
criar projetos para planejamento técnico e 
sustentável para as cidades sergipanas com 
mobilidade e acessibilidade.

SÉRGIO REIS I
O candidato a deputado estadual, Sérgio Reis 
(PSD), firmou o compromisso com os moradores 
do povoado Colônia Treze, em Lagarto, de 
intermediar a implantação de uma UPA 24h na 
região, que tanto carece do serviço médico, caso 
seja eleito. “Está mais que claro que a Colônia 
Treze, no município de Lagarto, precisa de mais 
atenção em relação à saúde. E quem fala isso é 
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o povo! Por isso mesmo firmamos compromisso 
de, como deputado estadual, conquistar 
recursos para implantar atendimento médico 
24h no Treze”, disse Reis nas redes sociais.

SÉRGIO REIS II
A obra irá beneficiar os moradores do maior 
povoado de Sergipe, porém esquecido pelo 
poder público municipal. Ademais, Sérgio Reis 
vem apresentando propostas pertinentes 
para o estado, especialmente em Lagarto, 
defendendo pautas como o protagonismo 
feminino no esporte, saúde, geração de 
empregos e o desenvolvimento da agricultura 
familiar.

GEORGEO PASSOS I
O deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania) realizou grande ato público 
de campanha no Cotinguiba em Aracaju. 
A mobilização reuniu lideranças de várias 
regiões e apoiadores da sua campanha, 
que tem crescido na capital e no interior. 
Georgeo também foi ovacionado por 
amigos que fizeram homenagens na 
passagem do seu aniversário.
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GEORGEO PASSOS II
“Estamos em 2022 com pessoas em Sergipe 
morando próximo do rio São Francisco, 
com água perto de casa, mas com sede. 
Por incompetência de quem ocupa cargos 
públicos e não quer ajudar as pessoas, ajudar 
o próximo. Por isso, mesmo abrindo mão do 
tempo com minha família, compartilhando 
com Sergipe, não dá pra desistir, sair da 
política. Deixar que o sergipano sofra, tenha 
dificuldades”, disse Georgeo ao reafirmar seu 
compromisso em trabalhar pelo povo.

GEORGEO PASSOS III
O evento contou com a presença do candidato 
ao governo, Alessandro Vieira (PSDB), vice 
Milton Andrade e da candidata ao senado, 
Danielle Garcia (PODE), que fazem parte 
da federação junto ao Cidadania, partido 
presidido por Georgeo Passos em Sergipe. 
A delegada Danielle também destacou o 
trabalho de Georgeo enquanto parlamentar. 
“Georgeo merece ser reconduzido para 
Assembleia Legislativa, porque ele luta pelos 
direitos dos sergipanos. Exemplo disso, 
recentemente respondemos um processo 
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juntos por alertar a população que teríamos 
um reajuste no valor do IPVA em 2022”, 
ressaltou Danielle ao falar da luta de Georgeo.

MARIA DO CARMO I
Em 2019, o índice de alunos com níveis de 
alfabetização abaixo do esperado era de 
15,5%. A proporção mais que dobrou em 
2021, chegando a 33,8%. Ou seja, a cada dez 
crianças brasileiras, três têm dificuldades 
para ler e escrever adequadamente. 
Os dados são do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb), indicador 
educacional produzido pelo Ministério da 
Educação (MEC), que, para a senadora por 
Sergipe Maria do Carmo Alves (PP), traçam 
um cenário trágico causado pela pandemia 
de Covid-19. Segundo a parlamentar, os 
dados do Saeb apontam para a necessidade 
urgente de criação de políticas públicas 
para mitigar os efeitos da crise sanitária na 
educação básica brasileira.

MARIA DO CARMO II
“O que os dados desse importante indicador 
nos mostrou é a comprovação do que já 
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supúnhamos: a pandemia afetou de forma 
avassaladora a formação dos nossos jovens, 
em especial dos mais novos. Crianças do 
segundo ano do ensino fundamental não 
sabem ler nem escrever palavras simples, 
como ‘mãe’ e ‘placa’. Isso nos demonstra 
que é crucial reforçarmos as ações de 
letramento após a alfabetização. A longo 
prazo, isso causará prejuízos severos ao 
desenvolvimento socioeconômico do Brasil, 
afetando uma geração. Não é prudente 
sermos passivos em relação ao problema”, 
afirmou a senadora, acrescentando que 
gestores envolvidos na área da educação 
devem se debruçar sobre os dados para 
encontrar saídas estratégicas e eficientes.

MARIA DO CARMO III
Maria ressaltou ainda que o Saeb classificou 
14,4% dos alunos do segundo ano do ensino 
fundamental abaixo do nível 1 na prova de 
língua portuguesa. O índice é três vezes 
maior do que o registrado em 2019, quando 
a taxa estava em 4,6%. O Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacionais (Inep), 
órgão do MEC, mede a aprendizagem das 
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crianças em uma escala com nove níveis 
diferentes, cada um deles possuindo 
determinados parâmetros de classificação 
em relação às habilidades esperadas dos 
estudantes. “Os que estão abaixo do nível 1 
não dominam nenhum dos conhecimentos 
aplicados no teste. Isso é lamentável, e 
precisamos empreender esforços especiais a 
essas crianças”, salientou a parlamentar.

JOAQUIM DA JANELINHA I
O vereador Joaquim da Janelinha (PROS) 
teve o Projeto de Lei nº 12/2022 aprovado na 
Câmara Municipal de Aracaju, em primeira 
discussão. O PL dispõe sobre a proibição da 
comercialização de cobre, alumínio e materiais 
assemelhados sem origem, no município 
de Aracaju. A medida, de acordo com o 
parlamentar, seria uma tentativa de coibir os 
constantes furtos desses materiais na capital.

JOAQUIM DA JANELINHA II
“A Lei determina que toda e qualquer pessoa 
física e jurídica que trabalhe com estes itens 
devem exigir a comprovação de origem do 
material, inclusive, cabos, fios, baterias, e 
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etc. O objetivo desta medida é reduzir os 
crimes de furto e roubo de fiação e materiais 
elétricos no município, e dar suporte às 
fiscalizações nos locais de compra e venda 
desses produtos”, enfatizou Joaquim.

JOAQUIM DA JANELINHA III
De acordo com a Energisa, as ocorrências 
de roubo nos últimos anos acontecem em 
todo estado nas mais variadas regiões, 
porém, onde se tem a maior frequência 
é em Aracaju, sendo os bairros Siqueira 
Campos, Centro, Bugio e Agamenon, os que 
registraram maior incidência. Ainda, segundo 
a assessoria do órgão, este tipo de atividade 
criminosa causa risco de segurança ao 
autor do crime e danos a população, já que 
toda comunidade é prejudicada por conta 
da interrupção do fornecimento de energia 
elétrica na localidade.

MARIA MENDONÇA I
“Jamais haverá perspectiva de crescimento 
socioeconômico em Sergipe sem o amparo 
de uma infraestrutura de qualidade”. É o que 
pensa a deputada estadual Maria Mendonça 
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(PDT), que, durante seus seis mandatos 
na Alese, apresentou diversas propostas 
relacionadas ao tema, entre Requerimentos, 
Projetos de Lei, Moções e Indicações, com o 
intuito de promover melhores condições de 
infraestrutura para a população do Estado. 
Para a parlamentar, o campo é prioritário, 
pois tem impacto direto no desenvolvimento 
da economia e na qualidade de vida dos 
sergipanos.

MARIA MENDONÇA II
“A pauta inclui estradas, fornecimento de 
energia, telecomunicações, saneamento, 
transporte público, entre outros elementos 
estruturais. Nosso trabalho é, a partir das 
prerrogativas parlamentares, atuar de 
forma a garantir melhorias e preservação 
quanto a tudo aquilo que constitui a 
infraestrutura sergipana. Dessa forma, 
garantimos que o nosso povo tenha acesso 
a elementos estruturais adequados e que 
a economia possa crescer ainda mais”, 
explicou Maria, enfatizando que, assim 
como em anos anteriores, teve um olhar 
especial ao campo em 2022.
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MARIA MENDONÇA III
Um exemplo disso foi a Indicação 47/2022, 
direcionada ao Governo do Estado de Sergipe, 
que pedia a implantação de iluminação pública 
e sinalização em toda a extensão da Rodovia 
Inácio Barbosa (antiga Rodovia José Sarney), 
situada em Aracaju. Em outra Indicação, 
também para o governo estadual, ela solicitou 
que fossem instaladas faixas de pedestres na 
rodovia. “O objetivo dessas proposituras foi 
proporcionar mais segurança a motoristas 
e pedestres, bem como melhorar a 
acessibilidade da via, cujo tráfego de pedestres 
e de veículos é significativo”, afirmou ela. 

PSICOLOGIA I
O V Plenário do Conselho Regional de 
Psicologia de Sergipe – 19a Região tomou 
posse na Aease, em Aracaju. A cerimônia 
foi conduzida por membros da Comissão 
Regional Eleitoral - Psicólogas Ana Lúcia de 
Jesus Viana Santos, Josefa Irami Mendonça 
e os psicólogos Bruno Madureira Jesus 
dos Santos e Otávio Felipe Melo Brandão. 
Antes de dar posse às/aos 18 novas (os) 
Conselheiras(os), o Naldson Melo Santos, 
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CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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Conselheiro Presidente do IV Plenário fez uma 
retrospectiva dos trabalhos desenvolvidos 
pelo coletivo no triênio 2019-2022.

PSICOLOGIA II
“Nós tínhamos projetos para alavancar 
ainda mais a Psicologia em Sergipe e, em 
pouco mais seis meses de gestão, nos 
deparamos com a situação da pandemia, o 
que nos impediu de executar o planejado, 
a exemplo da interiorização do CRP19”, 
pontuou. Naldson Melo citou algumas 
prioridades, a exemplo do processo de 
reforma da sede que foi parcialmente 
concluído com o trabalho de projeto e 
contratação de arquiteto. Pontuou ainda 
sobre articulação para reativar a associação 
com a ABEP e o trabalho de orientação e 
fiscalização do CRP19.
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ÉRICA MITIDIERI 
MOBILIZA MILHARES 

DE MULHERES EM 
CAMINHADA

Da Equipe CinformOnline

1/13
FOTOS DIVULGAÇÃO
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Depois de ver a repercussão de uma 
caminhada pelas ruas de Aracaju, a equipe 
de reportagem do CinformOnline procurou 
a esposa do candidato ao governo do 
Estado, Fábio, para conversar sobre sua 
posição de mulher na sociedade e como 
possível primeira dama de Sergipe. Questões 
diversas foram levantadas, como mercado de 
trabalho, violência contra mulheres e outras, 
que Érica respondeu com desenvoltura, 
embora se diga uma pessoa tímida.

CinformOnline: Quem é Erica Mitidieri?
Erica Mitidieri Sou uma mulher, que, assim 
como todas, têm múltiplas funções e que 
ocupa diversos papéis sociais: mãe, esposa, 
filha, empreendedora, conselheira, amiga…
uma mulher decidida e firme nos seus 
valores e convicções. 
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Há muita gente comentando 
positivamente sua desenvoltura na 
campanha eleitoral do seu marido, Fábio, 
para governador do Estado. A que fatores 
atribui esses comentários? Desde que Fábio 
manifestou, ainda de forma reservada, em 
família, o desejo de disputar o comando do 
Estado, abracei a ideia e estamos juntos em 
todos os processos para a construção desse 
projeto. Nós dois somos isso que vocês veem, 
parceiros. Aprendi com ele que é através da 
política que podemos melhorar destinos. Ser 
de verdade é nossa principal característica, 
colocamos amor no que fazemos.

Como a Érica de hoje se enxerga atuando 
diretamente na campanha política de Fábio? 
Sou reservada, muitas vezes até tímida, mas 
entendo que Fábio é a melhor opção para o 
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governo de Sergipe e sou uma das melhores 
pessoas para mostrar isso ao povo sergipano, 
por conhecer Fábio e saber que ele fará de 
tudo para melhorar nosso estado.

Como surgiu o movimento Elas com Fábio? 
O movimento feminino ‘Elas com Fábio’ surgiu 
da necessidade de ouvir outras mulheres e tem 
como objetivo destacar a força e importância 
que as políticas públicas destinadas às 
mulheres têm na campanha do grupo 55 e terão 
no governo de Fábio e de Zezinho.

Já é visível que você será uma primeira 
dama atuante. Quais áreas você atuaria 
mais dentro do governo? Não pensamos 
nisso, ainda. Primeiramente, precisamos 
vencer, depois, pensaremos melhor nisso. Mas 
estou disposta a contribuir no que for possível. 

O que as mulheres sergipanas podem 
esperar da primeira-dama Érica Mitidieri? 
Cuidado, acolhimento, sororidade, empatia 
e, principalmente, respeito. A construção 
de um Sergipe de amor, de inclusão e de 
desenvolvimento. Tenho perguntado o que as 
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sergipanas esperam e a resposta é um governo 
de esperança e vimos isso pelas ruas da capital 
na última quarta-feira. Uma onda de esperança 
feminina por onde passamos, com nossas 
vozes, alegria e girassóis em punho! Foi lindo, e 
foi acima de tudo, forte! Por Quintina Diniz, por 
Marias, por Anas, por Marlenes, por Edilenes 
e todas as mulheres que ouvimos em nossas 
andanças por Sergipe, estamos na política e 
somos ‘Elas com Fábio’!

Aceitar a batalha das mulheres dentro 
do contexto social que vivemos requer 
muita coragem, o que lhe inspirou para esse 
chamado? Primeiramente, é impossível não se 
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contagiar com Fábio, ele respira essa dedicação 
e essa vontade de melhorar a vida dos 
sergipanos. E ter percorrido os quatro cantos 
de Sergipe me proporcionou conhecer mais de 
perto mulheres que são referências de coragem 
e que precisam de apoio e cuidados. Há muito o 
que se fazer, me sinto cada dia mais forte.

O evento que organizou na última semana 
no centro de Aracaju reuniu mulheres de 
todo Estado, sendo considerado por muitos 
como o maior ato de campanha deste pleito 
de 2022. Ao que atribui esse resultado?  
Representatividade foi o que fizemos da praça 
Camerino até o calçadão da João Pessoa. 
Saudamos a primavera com a força da mulher 
nas propostas políticas, na voz da jornalista Carol 
Prata, que puxou a caminhada, no trabalho de 
intérprete de Libras de Rosilda.Nessa busca por 
ser representada em nossas ideias e projetos, 
reforçamos nosso apoio ao projeto de Governo 
de Fábio Mitidieri, que traz emprego, inclusão e 
combate à fome como prioridade. As políticas 
públicas para Mulheres não podem ser restritas 
às ações de combate à violência contra a mulher. 
Queremos participação, emprego, educação, 
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oportunidade, espaço e o ‘Elas com Fábio’ 
acredita no compromisso de Fábio com um 
Sergipe melhor para todas.

Apesar das mulheres, hoje, representarem 
a maioria do eleitorado, sabemos que 
ainda há pouca participação na política. 
Como é possível mudar essa relação? 
Participando ativamente. Todas as decisões 
de gestão nascem de relações políticas e nos 
acostumamos a ver homens no comando. Em 
Sergipe, o caminho foi aberto por Quintina Diniz 
de Oliveira Ribeiro, em 1934, na Assembleia 
Legislativa. De lá para cá, o trabalho foi árduo de 
desconstrução, de conquista de espaço. E ainda 
falta muito. Precisamos eleger representantes 
comprometidos, que entendam nossos anseios, 
que nos tratem como merecemos, com 
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igualdade e respeito. Não somos contra os 
homens e nem precisamos ser, só queremos 
mais justiça de gênero.

Enquanto empresária, como você vê o 
mercado de trabalho para o ingresso das 
mulheres? Ainda é muito complicado. Em 
pleno 2022, conseguir a inserção no mercado 
de trabalho, consolidar-se e ter perspectivas 
de crescimento profissional ainda são 
obstáculos enfrentados pelas mulheres, em 
níveis mais acentuados que os homens, e que 
foram intensificados ao longo da pandemia 
de Covid-19. Muitas mulheres se tornam 
empreendedoras por necessidade, por não ter 
com quem deixar os filhos, mas não recebem 
suporte. Fábio têm propostas que ajudarão 
esse contexto, como a criação do selo Empresa 
Amiga das Mulheres - para fomentar a 
empregabilidade feminina e inclusão produtiva, 
em especial para as mulheres em situação de 
vulnerabilidade social, com certificação das 
empresas que participarem do programa. 

O que o governo de Fábio pretende 
fazer para combater a violência contra as 
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mulheres? O Plano de Governo de Fábio é 
extremamente amplo no sentido de trabalhar 
pautas de modo transversal. Inclusive, dando 
espaço para a diversidade, as mulheres trans, por 
exemplo, foram invisibilizadas por muito tempo. 
Posso citar alguns bem importantes e urgentes: 
ampliação da ronda Maria da Penha e a Casa da 
Mulher Brasileira, ambas focadas em auxiliar 
mulheres vítimas de violência doméstica.  

O que o governo de Fábio pretende 
fazer para combater a violência contra as 
mulheres? Fábio tem propostas para fortalecer 
a rede de amparo às mulheres vítimas de 
violências, inclusive ampliando a Ronda Maria 
da Penha e assegurando a qualificação em 
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gênero nas polícias Civil e Militar, para que essas 
pessoas recebam um tratamento mais sensível 
e qualificado, melhorando o acolhimento às 
mulheres em situação de violência. O plano 
de Governo também se compromete com a 
ampliação do Programa Mulher Mulher para 
atendimento às mulheres vítimas de violência e 
para egressas do sistema carcerário, para que 
sejam incluídas no mercado de trabalho em 
empresas com foco no feminino. 

Além do combate à violência doméstica, 
o que as mulheres podem esperar de 
políticas públicas no governo de Fábio? 
Fábio também tem boas propostas para o 
empreendedorismo feminino. Nós iremos 
implantar o programa Barracão das Marias, 
com espaço permanente de cultura para 
que as mulheres artesãs do estado possam 
escoar sua produção. Além de criar o 
Selo “Empresa Amiga das Mulheres” para 
fomentar a empregabilidade feminina e 
inclusão produtiva, em especial para as 
mulheres em situação de vulnerabilidade 
social, com certificação das empresas que 
participarem do programa.  
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O plano de governo de Fábio também 
tem propostas para o público LGBTQIAP+?  
Sem dúvida. Nós iremos promover 
campanhas de conscientização para garantir 
a inclusão da população LGBT, priorizando 
travestis e transexuais aos programas de 
emprego. Além de estabelecer convênios para 
ampliar as vagas oferecidas em cursinhos 
pré-vestibulares populares, assegurar o 
acompanhamento psicossocial para casos de 
violência, realizar o censo e fomentar, junto 
aos municípios, a construção e fortalecimento 
do acolhimento desse público nas redes de 
saúde, educação e assistência. 
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O público LGBTQIAP+ também terá ações 
exclusivas para o combate ao preconceito 
à violência de gênero? Nós temos propostas 
que envolvem o uso da tecnologia no combate 
à violência de gênero, criando um aplicativo 
para mapear as violências e servir como canal 
informativo e de orientação sobre o que fazer 
nesses casos, além de servir de acionamento 
para a polícia. Nós também temos a ideia 
de ampliar as Delegacias de Atendimento 
de Grupos Vulneráveis (DAGV) e instituir o 
Plantão de Gênero 24 horas. 

Além de serem ouvidas, as mulheres 
também terão espaços de decisão dentro 
do futuro governo? Acredito que Fábio e 
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Zezinho contarão com técnicas mulheres no 
secretariado e em órgão do segundo e terceiro 
escalão do governo. Sergipe tem profissionais 
credenciadas para ocupar qualquer função 
no futuro governo. Não tenho dúvidas que 
teremos espaços e seremos ouvidas.

Qual a importância da caminhada Elas 
com Fábio para a campanha de Fábio e de 
Zezinho? O Elas com Fábio é um movimento 
que nasceu para ouvir as demandas femininas 
e dar voz às mulheres. Somos políticas e temos 
nosso espaço no plano de Governo de Fábio. 

Nossa caminhada foi um ato de apoio 
à Fábio e à Zezinho para mostrar que 
escolhemos eles como candidatos ao governo, 
acreditamos nesse projeto para nosso estado 
e, acima de tudo, temos força. O ‘Elas com 
Fábio’ levou a força da mulher para o centro de 
Aracaju, abriu a primavera com garra, com voz, 
dizendo que estamos com Fábio, com Zezinho, 
com o projeto que fará Sergipe avançar!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Em seu discurso na abertura da Assembleia 
Geral da ONU, o Presidente da República Jair 
Bolsonaro anunciou ao vivo que o Brasil vai 
começar a receber os católicos perseguidos 
pela ditadura da Nicarágua. Na última eleição, 
o Presidente Daniel Ortega se reelegeu 
para um quarto mandato consecutivo, sem 
nenhum opositor, pois prendeu todos. O 
pleito foi considerado sem legitimidade pela 
Assembleia Geral da OEA (Organização dos 
Estados Americanos). 

Após ter vetado a imprensa independente 
e correspondentes estrangeiros, fechar 
redações, o ditador sandinista intensificou 
sua saga contra outra liberdade civil: a 
liberdade religiosa. Rádios e canais de TV 

A LIBERDADE RELIGIOSA 
NA AMÉRICA LATINA
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ADVOGADA
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ligados à igreja Católica foram fechados, 
ONG’s católicas de caridade foram encerradas 
e o núncio papal, representante diplomático 
da Santa Sé, foi expulso do país.  

Líderes religiosos como o bispo de 
Matagalpa Rolando Álvares têm denunciado 
as arbitrariedades e as violações constantes 
contra os direitos humanos cometidos 
pelo regime. Álvares foi preso a mando de 
Ortega por supostamente “organizar grupos 
violentos com o objetivo de desestabilizar o 
Estado nicaraguense.”

Diante dessa perseguição atroz, o ex-
presidente e candidato à Presidência da 
República Luís Inácio Lula da Silva, em 
entrevista à CNN em novembro do ano 
passado, comparou de maneira desastrosa 
a reeleição de Ortega e sua perpetuação 
trágica no poder com políticos de democracias 
parlamentaristas como Angela Merkel na 
Alemanha e Felipe Gonzales, na Espanha. 

O mais trágico é pensar que um homem 
que foi Presidente da República Federativa 

GERAL TRIBUNA LIVRE
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do Brasil por 08 anos, e, portanto, exerceu 
ambos os papéis de chefe de Estado e chefe 
de Governo, não saiba a diferença entre um 
chanceler reeleito democraticamente e um 
ditador que prende opositores para não ter 
com quem disputar as eleições. Ou ele se 
faz de inocente, ou está se inspirando no 
“companheiro” para fazer algo parecido se 
caso ganhar as eleições. Num país com total 
insegurança jurídica promovida pela Suprema 
Corte, e um Poder Legislativo débil e curvado 
a esse mesmo Judiciário, Lula encontrará 
o cenário perfeito para a vingança contra o 
sistema de justiça que o processou e puniu 
por seus crimes e para calar aqueles que se 
levantarem contra seus objetivos. Nunca uma 
eleição foi tão crucial para os brasileiros.

Que o exemplo da Nicarágua e de todas as 
outras revoluções marxistas nos ensinem: 
depois que a liberdade de expressão cai, a 
liberdade religiosa será a próxima.

GERAL TRIBUNA LIVRE

lZaira Freire - Cristã, advogada e escritora. Livro 
“O Porquê da Prosperidade”, Editora Ágape.
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Quer ver o povo de Sergipe alegre é só dizer: 
- ‘Chegô’ São João! Quando o mês de junho 
se aproxima, o estado se agita, a agricultura 
se renova e produz muito mais, o comércio 
melhora, o turismo aumenta. É a época que 
mais entra dinheiro no estado, melhorando a 
sustentabilidade e a economia.

Alegria se transforma em felicidade com 
todas as cores, cheiros e sons, a sanfona toma 
seu acento de majestade e governa todo o 
período junino, mostrando sua força e provado 
que é muito pouco esse tempo de reinado. A 
sanfona é absoluta no nordeste e em Sergipe, 

DO PÉ DE BODÉ 
AO PAÍS DO FORRÓ
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há muito tempo é seu principal instrumento, 
não é a toa que somos o País do Forró.

O maior nome do forró nacional é sem 
dúvida Luiz Gonzaga, o grande primeiro e 
único Rei do Baião, o maior divulgador dos 
nossos festejos e tradições nordestinas, a 
sanfona era sua arma de comunicação e foi 
aqui na pequena Itabaianinha que Luiz elegeu 
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o seu afinador oficial, o homem que preparava 
seu canhão para as batalhas, seu “cumpadre” 
como ele mesmo chamava José Batista de 
Almeida, mais conhecido por ‘Seu Dedinho’.

Itabaianinha se transformava na capital 
da sanfona a cada visita de Luiz Gonzaga 
que saia munido da sanfona mais afinada 
do Brasil, que percorria de norte a sul o 
forró nordestino, então tenho a liberdade 
de dizer que o forró nasceu aqui em Sergipe 
nas mãos habilidosa do ‘Seu Dedinho’ e 
no talento e empreendedorismo do Luiz 
Gonzaga. O segredo do sucesso do ‘Seu 
Dedinho’ não morreu com ele ficou nas mãos 
do seu herdeiro o Batista do Acordeon, outro 
monstro sagrado do nosso forró.

Luiz Gonzaga com o seu reinado foi 
atraindo vários súditos como Jackson do 
Pandeiro, Dominguinhos, Marines, Clemilda, 
Jorge de Altinho, Anastácia, Trio Nordestino 
entre outros. Mais surge um novo rei em 
1950 que com sua sanfona de oito baixos, 
instrumento do Januário pai do Luiz Gonzaga 
e vindo das bandas de Alagoas com sua 
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concertina grava seu primeiro disco e se 
transforma no Rei dos oito baixos, Gerson 
Filho nascido na Fazenda Mundéis na cidade 
de Penedo fronteira com Sergipe as margens 
do Rio São Francisco. Gerson gravou mais de 
40 discos e para fins comerciais usou muitos 
pseudônimos todos com Zé: Zé Piaba, Zé 
Piatã, Zé Mamede, Zé da Onça e Zé do X.

Gerson Filho casa com Clemilda, e em 
1969 e se muda para Sergipe onde fixou 
residência até a sua morte em março de 
1991. Aqui monta seu quartel general e junto 
com Clemilda lança diversos sucessos, cria 
o programa Forro no Asfalto é candidato a 
deputado estadual. O Rei e Rainha do País 
do Forro, Gerson Filho e Clemilda deixam 
uma herança muito grande e importante 
para o nosso estado. A continuidade de uma 
tradição, e do tocar com maestria os oito 
baixos e disso que vamos tratar agora. 

A Sanfona de oito baixos tem origem 
vienense é um pequeno acordeon diatônico 
composto por vinte e um botões para a mão 
direita e oito botões para a mão esquerda, 
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seria mais conhecido como “harmônica de 
oito baixos”, “fole de oito baixos”, “pé de bode”, 
“concertina” ou, simplesmente, “fole”. 

Ao contrário de acordeões cromáticos de 
botões ou acordeões com teclados de piano, 
o acordeon diatônico é um instrumento 
bissonoro, ou seja, cada botão, quando 
pressionado, emite dois sons distintos - um na 
abertura do fole e outro no fechamento, muito 
difícil de execução mais tocado com maestria 
fez e faz a festa em qualquer arraia do nordeste.

Hoje com as grandes bandas de forró que 
estimularam o aparecimento de centenas de 
sanfoneiro com suas sanfonas importadas e 
eletrificadas, o sanfoneiro de oito baixos vem 
perdendo espaço e muitos fazem transição, 
deixando o pé de bode de lado. Em Sergipe, 
dois guerreiros lutam para que essa tradição 
não caia no esquecimento. O príncipe 
Robertinho dos Oito baixos, filho do Rei 
Gerson Filho e da Rainha Clemilda e Correia 
dos oito baixos um capelense arretado de 
bom e tínhamos ainda até 2012 o Coelho dos 
Oito Baixos o cabra bom de Riachuelo.
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Antes que algum chato de galocha diga: - 
Robertinho não é filho de Gerson é só filho 
de Clemilda. O que tenho a dizer que pai é o 
que cria, dá carinho, atenção e amor, além de 
ensinar o gosto e o talento dos oito baixos.

Roberto Ferreira da Silva, nasceu em Maceió 
em 24 de Janeiro de 1957, no início dos anos 
60, Clemilda vai para o Rio de Janeiro tentar 
a sorte e buscar a felicidade e deixa seus 
dois filhos José Adeilson e Robertinho com 
familiares. Só em 1967 que consegue buscar 
seus dois filhos para morar com ela no Rio de 
Janeiro, Clemilda tinha casado com Gerson 
e já estava gravando e fazendo shows. Lá 
Robertinho conheceu o Pé de Bode, a sanfona 
de Gerson e toda a sua fama e do outro Rei 
Luiz Gonzaga, que são seus dois ídolos.

A dupla resolve mudar-se para Aracaju 
e toda a família agora unida desembarcam 
na capital sergipana. Robertinho sempre 
atento aos ensinamentos do Pai logo mostra 
talento e aos 15 anos começa a tocar nos 
‘arraiás’ da cidade -como ele mesmo diz-, 
meu pai me ensinou tudo e a escola foi os 
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‘arraiás’, o Arraial do Tonhinho,  Arraial de 
Josa , Forró  das Veias e acompanhando 
as quadrilhas juninas. Essa experiência fez 
Gerson colocá-lo no trio que acompanhava 
a mãe Clemilda por todo o Brasil, agora a 
família unida no palco, Gerson, Clemilda, 
Robertinho e Adilson o baixista do grupo. 

Robertinho dos oito baixos”, carrega, 
nas veias, o DNA musical com uma grande 
trajetória na música, sendo consagrado uma 
das figuras mais tradicionais dos festejos 
juninos da cidade, um dos fundadores da 
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orquestra Sinfônica de Aracaju e que tem sua 
idealização na figura do Edvaldo Nogueira, 
que apostou em Robertinho para junto com 
dezenas de sanfoneiros criarem uma orquestra 
que representasse o País do Forró. 

Robertinho acompanhou a mãe Clemilda 
em todos os shows além de ter seu próprio 
trio, tocou e encantou a todos com seu jeito 
alegre de brincar com a sua sanfona. Casado 
com Dona Telma tem 3 filhos, 5 netos e 3 
bisnetos e recentemente gravou seu primeiro 
CD. No Forró Caju 2022, a convite do prefeito 
Edvaldo Nogueira, ele tocou no palco que 
tem o nome do pai Gerson filho e disse: 
“Sinto-me orgulhoso em poder tocar aqui no 
Forró Caju, que homenageia meu pai, dando 
o nome a este palco. E mais ainda porque 
sou reconhecido como músico do mesmo 
instrumento que ele tocava”.

O Professor Dênio Azevedo escreve: Da Zona 
da Mata alagoana veio uma linda semente de 
Clemilda. Desta, brotou uma belíssima flor com 
cheiro de “talco no salão”. O plantio de forró 
era o mais cheiroso da região. No encontro da 
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flor de Clemilda com um pé de oito baixos de 
Gerson Filho, nasceu um tipo de vegetação 
que dança quando toca forró, Robertinho 
dos Oito Baixos. E completo, ele dança e 
encanta, da sua concertina sai chamego, 
desejo, lembranças, saudades e esperança de 
mantermos a nossa tradição junina viva.

Com 57 anos de carreia completados esse 
ano de 2022 Carlos Correia, Correia dos Oito 
Baixos mantém vivo o tocar do pé de bode. 
Correia é sergipano de Capela, aos 12 anos 
aprendeu a tocar em uma sanfoninha de quatro 
baixos do irmão Moacir Correia e logo começou 
a ganhar um dinheirinho, tocando nas escolas, 
nos leilões e nos ‘arraiás’ montados pela cidade. 

Só aos 16 anos que conseguiu comprar 
sua primeira sanfona, um pé de bode de oito 
baixos. Em seu repertório estava Gerson 
Filho, seu ídolo maior, Luiz Gonzaga, Jackson 
do Pandeiro, trio Nordestino e os boleros de 
Adilson Ramos, Orlando Silva e Waldick Soriano 
e que também tocava os oitos baixos. Correia 
muito tímido só se soltava e perdia a timidez 
no palco e com seu folé de oito baixos nas 
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mãos, sua família o incentivava muito, versátil 
Correia tocava de tudo, do forró aos boleros, 
músicas modernas e de sucesso, executando 
com sua pequena concertina em tom natural. 
Essa timidez não lhe rendeu bons frutos, pois 
deixou muitas oportunidades passar. Não 
gostava dos grandes públicos das capitais, 
dos grandes centros, não queria gravar, nem 
aparecer na mídia da época. Muitos convites 
foram recusados, fala em público era seu maior 
temor. Chegou a conhecer pessoalmente o Rei 
Luiz Gonzaga, apertando a sua mão e não disse 
que era sanfoneiro como o Rei.

Correia ficou afastado dos palcos 17 anos, 
sem abandonar a concertina, isso influenciou 
musicalmente seu único filho Antônio Carlos 
que começou a tocar e se dedicar ao contra 
baixo, Antônio com muito insistência consegue 
levar Correia para o estúdio de gravação e 
grava em 2007, já com 42 anos de profissão 
seu primeiro trabalho, um CD com músicas 
inéditas e clássicos do forró, esse trabalho 
rendeu a Correia o primeiro convite para tocar 
no Forró Caju e daí por diante com seu talento, 
sua concertina e seu filho ao seu lado, Correia 
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não para de produzir. Já gravou três CD’s 
participou de coletâneas e é atração principal 
em vários palcos por aqui e além fronteiras.

Em 2022, Correia adere ao novo formato 
mercadológico e está nas plataformas 
digitais. Gravou algumas músicas como: “A 
Saudade Só Aumenta” e “Não Vivo Sem Você” 
ambas cantadas, Quero Ver Quebrar, que 
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conta com detalhes como ocorre a famosa 
festa do Mastro de Capela/SE além das 
instrumentais, Colhendo Fava” e “Sanfona 
de Brinquedo”. Com produção executiva 
do selo Vixe Maria, que é o responsável 
pela distribuição virtual e divulgação nas 
plataformas digitais. Correia é um guerreiro, 
que com muito talento motiva a todos a 
dançar forró e a respeitar nossa tradição.

José dos Santos ganhou o apelido de 
Coelho ainda na infância, em Riachuelo, 
devido aos dentes proeminentes. Já a outra 
parte do apelido surgiu por causa de sua 
habilidade na sanfona, herdada da família 
de sanfoneiros (pai e irmãos). Sempre uma 
herança feliz. Coelho é descoberto pela 
quadrilha junina Maracangaia. Trabalhador 
rural, nas horas vagas tocava seu Pé de 
Bode e em uma dessas tocadas, o Elton 
Coelho ouviu e convidou para ser o 
sanfoneiro da quadrilha.

Com a Maracangaia, Coelho começa a 
se projetar no cenário musical sergipano e 
assim é convidado para os grandes arraiás 
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da cidade de Aracaju, Forró Caju, Gonzagão, 
recebe vários prêmios de melhor sanfoneiro 
de quadrilha e ajuda a quadrilha junina ganhar 
seus títulos nos diversos concursos pelo 
Brasil. Coelho falece em 2012 com 20 anos de 
Maracangaia e um legado de forró. 

E, no País do Forró onde temos grandes 
sanfoneiros como: Erivaldo de Carira, 
Erivaldinho, Mestrinho, Luiz Paulo, Batista do 
Acordeon, Mimi do Acordeon, Glaubert do 
Acordeon, Ararão do Nordeste, Cobra Verde, 
Lourinho do Acordeon, Erik e tantos outros. 
A bandeira dos Oito Baixos ainda tremula 
insistente e bradando, estamos aqui, respeitem 
a nossa tradição, respeitem Gerson Filho, 
Coelho e todas que tocaram o Pé de Bode. 

E, por isso digo: Robertinho e Correia são 
oito baixos, são artistas, gênios da nossa 
música e estão aqui para lembrar de todos que 
fazem e fizeram o nosso forró a nossa alegria, 
no País do Forró. Não podemos esquecê-los.

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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A universidade pública vem sofrendo 
um amplo processo de sucateamento. É 
amplo porque é composto de um complexo 
de variantes e visa a efeitos diversos, mas 
complementares.  Em aproximadamente seis 
anos, a universidade brasileira tem passado 
de ser o foco do interesse das pessoas em 
ingressar nessas instituições como uma forma 
de ascensão social, seja na área acadêmica 
ou profissional, por meio da aprendizagem de 
conhecimento de alto nível, para se tornar o 
alvo de grupos detratores poderosos. São eles, 
as elites empresariais e os setores reacionários 
da sociedade, este último multifacetado entre 

A QUEM INTERESSA SUCATEAR 
A UNIVERSIDADE PÚBLICA? 

1/6GERAL

SAULO H. S. SILVA 
PROFESSOR DA UFS



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022    66

religiosos ignorantes, políticos autoritários e 
todo tipo de terraplanismo possível. 

Um dos ataques mais tradicionais à 
universidade sempre foi oriundo dos setores 
empresarias que veem na estrutura acadêmica 
um grande filão de negócios; afinal, imaginem 
vocês, um grande grupo empresarial da área 
da educação se apossando da estrutura 
humana, física e espiritual das universidades 
públicas, transformando-as em instituições 
privadas com mensalidades cobradas de todos 
que ali visem ingressar? Pois é, um grande 
negócio, não? Mas a quem ele interessa? Pode 
ter certeza, esse antigo projeto que volta e 
meia reaparece de privatizar as universidades 
somente interessa aos empresários, mas 
sempre foi repudiado pela sociedade brasileira, 
por toda a comunidade acadêmica e por quem 
vê na universidade pública o caminho do 
desenvolvimento presente e futuro. 

Em outras palavras, esses grupos, com 
influências nos governos, sempre atuou 
com todo lobby possível para adquirir a 
universidade pública e transformá-la em 
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um grande balcão de negócios que solapará 
tanto a sua produção científica quanto 
afastará cada vez mais os filhos e filhas 
da classe trabalhadora desses espaços 
fundamentais de formação emancipatória e 
produção científica.    

 Com o advento do crescimento da influência 
do discurso reacionário e anticientífico 
no Brasil, os detratores das universidades 
públicas ganharam um importante aliado. 
Agora, não se trataria apenas de privatizar 
para fazer um bom negócio, mas também 
para moldar as universidades nos padrões 
completamente contrários à liberdade de 
pensamento, pesquisa, ensino e extensão. 

Domesticando as pesquisas e 
enquadrando sua comunidade em uma 
espécie de puritanismo neopentecostal que, 
perseguindo a diversidade na academia, 
seja social ou de orientação acadêmica 
e áreas de pesquisas, visa a substituir 
artigos e livros acadêmicos por discursos 
embebecidos por uma visão torpe do livro 
mítico das religiões do troco judaico. Como 
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se essa releitura empobrecida de um mito 
distante fosse capaz de reencaminhar o 
conhecimento científico para as cucuias do 
obscurantismo de pastores preconceituosos 
e ignorantes. Essa vertente de ataque é a 
mesma que está na origem da desvalorização 
da escola e de seu papel fundamental para 
a formação intelectual e o desenvolvimento 
socioemocional das crianças.  Por razões 
estapafúrdias, como a previsão de ensino 
de educação sexual, biologia darwiniana e 
filosofia social. Contra as escolas, fundaram 
os movimentos da escola sem partido e, mais 
recentemente, a insistência na imposição do 
ensino doméstico (homeschooling).  

Com o advento do atual governo federal, 
ganhou força o também conhecido ataque 
autoritário a essas instituições, que visa 
preliminarmente açodá-la, e impedir a 
autonomia acadêmica por compreendê-la 
como perigosa e demasiadamente crítica 
para conviver com um governo cuja base é a 
violência do autoritarismo. Assim, advogam 
que a universidade não pode se ampliar com 
o ingresso de indivíduos das camadas mais 
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populares e nem ter como base de escolha 
de dirigentes mecanismos democráticos. 
Esse projeto acaba por capitanear todas as 
outas vertentes de ataques às instituições 
acadêmicas brasileiras porque ele possui 
simplesmente a força contra a liberdade, e 
como a força não convence ninguém, somente 
coage, utiliza então o apelo à privatização e ao 
controle ideológico dessas instituições. 

Como podemos perceber, o ataque atual 
à universidade brasileira é uma tentativa de 
desorganização da produção científica no 
Brasil, haja vista que são essas as instituições 
responsáveis pela formação e a produção 
de conhecimento, segundo qualquer ranking 
que o leitor queira consultar. Para privatizar 
e inviabilizar essas instituições, é preciso 
sucateá-las, desacreditá-las, persegui-las. 
Acaba-se com sua democracia interna, 
mentem sobre suas qualificações, inviabilizam-
nas com cortes e mais cortes. 

Os últimos desses cortes, anunciados em 
junho, segundo o Portal G1 (em 03/06/2022), 
é em torno de 7,2% o que equivale a cerca 
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lSaulo H. S. Silva  - Professor de Filosofia do Colégio de Aplicação da 
UFS e integrante do Grupo de Ética e Filosofia Política da mesma instituição.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

de R$ 1,6 bilhão, e afeta decisivamente os 
minguados recursos de custeio e investimento 
das universidades, e a mesma a orientação 
de ampliação de cortes e desinvestimentos 
já foi noticiada para os institutos federais. 
No âmbito do Estado de Sergipe, a UFS já 
anunciou, por meio de entrevista coletiva da 
atual administração, medidas cada vez mais 
drásticas e que visam impedir a inviabilidade 
de seu funcionamento que já conta em 2022 
com cortes de 15 milhões, segundo divulgou a 
própria instituições.  

Triste cenário que traz a tentativa oficial 
de destruição de instituições fundamentais 
para o futuro do país, porque não existe 
futuro soberano que não seja mediado pela 
formação de sua população e pela produção de 
conhecimento que sempre é revestido em prol 
da sociedade e do desenvolvimento nacional. 
Portanto, atacar a universidade pública é 
também um gesto de lesa-pátria.   
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OPINIÃO

m pleno século XXI, era da sobrecarga da 
informação excretada simultaneamente 

por milhares de fontes midiáticas de 
internet, me deprime assistir ao espetáculo 
dantesco da propaganda eleitoral gratuita 
das campanhas eleitorais na TV, em que me 
transmuto numa espécie de asno a prestar 
atenção na rasa misancene elaborada por 
diversos ditos “marqueteiros”, espécie 
de analfabetos funcionais a impregnar o 
ambiente eleitoral – ao lado dos verdadeiros 
especialistas, claro – tentando convencer o 
eleitorado a comprar o produto político que 
estão a vender, sem manifestar o mínimo 
resquício de técnica e profissionalismo.

Diante de tão patético quadro de 
descomunicação eleitoral, na condição 
de professor portador de dois diplomas 
de licenciatura e algumas pós-graduações 
– transparecendo até mesmo certo ar de 
arrogância -, me sinto na obrigação de 

Por Prof. Dr. César Gama, PhD

“A PROPAGANDA ELEITORAL E O 
ANALFABETISMO FUNCIONAL DE 
‘MARQUETEIROS’ DE PLANTÃO”, 
UMA VISÃO TÉCNICA

1/10Editor Responsável: Toni alcântara 
Jornalista: Cláudio vasconcelos 

E
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“ensinar” aos imitadores de estrategistas em 
marketing político-eleitoral alguns aspectos 
importantes da profissão para ajudar no 
saneamento da comunicação política.

Na expectativa de que os simuladores 
consigam sair finalmente do terreno do 
simulacro, da imitação de marqueteiros, e 
aprendam a se profissionalizar de verdade, 
apresentando na TV trabalhos que realmente 
empolguem o eleitorado, ao invés de torná-
lo cada vez mais refratário ao enfadonho e 
desgastante horário eleitoral. O que seria 
alvissareiro tanto para elevar a profissão 
de marqueteiro, quanto para o sofrido 
eleitor obrigado a assistir espetáculos de 
desproporcional estupidez explicita.

ASPECTOS DA PSIQUÊ HUMANA - Em 
primeiro lugar, é inadmissível que alguém se 
intitule hoje marqueteiro político- eleitoral 
profissional, ou qualquer coisa que o 
valha, sem o mínimo embasamento teórico 
relativo ao conhecimento dos aspectos da 
psiquê humana sob o efeito do processo 
da comunicação; sem o saber das teorias 
relacionadas à psicologia das massas; 
sem a apreensão dos avanços científicos 
relativos à neurociência e ao neuromarketing; 
sem a mínima instrução em filosofia da 
comunicação; e, por fim, sem o acesso 
à teoria fundamentada das técnicas de 
manipulação da opinião pública, assunto 
controverso e hoje até repudiado, mas 

2/5
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lamentavelmente a fonte de todo o processo 
de aquisição e manutenção do poder político 
e até econômico no mundo contemporâneo, 
seja em regimes tirânicos ou na fraudulenta 
“democracia” ocidental.

Daí que no processo de aquisição do 
conhecimento necessário para compreensão 
do potencial do uso da comunicação, 
da propaganda e da manipulação das 
massas em benefício de seus clientes, o 
marqueteiro profissional de sucesso precisa 
obrigatoriamente passar por autores clássicos 
como Edward Bernays, Sigmund Freud, 
Gustave Le Bon, José Ortega y Gasset, Walter 
Lippmann, Hannah Arendt, William Reich, 
Abraham Maslow, Antônio Damásio, Jurgen 
Klaric, Antônio Lavareda e Joost Merloo, 
apenas para citar alguns dos mais importantes.

Para enumerar alguns exemplos de obras 
seminais relevantes ao tema citaríamos 
“Propaganda”, “Engineering of Consent” e 
“Crystallizing Public Opinion”, de Bernays 
(obras sem tradução em português); 
“Psicologia das Multidões” e “Opiniões e 
Crenças”, de Le Bon; “Psicologia das Massas 
e Análise do Ego”, de Freud; “A Rebelião das 
Massas”, de Ortega y Gasset”, “Psicologia 
de Massas do Fascismo”, de Reich; “Uma 
Teoria da Motivação Humana”, de Maslow; 
“Opinião Pública” e “O público Imaginário”, 
de Lippmann; “O Erro de Descartes”, de 
Damásio; “As Origens do Totalitarimo”, de 

1/5
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Arendt; “Emoções Ocultas e Estratégias 
Eleitorais”, de Lavareda; “Estamos cegos” e 
“Venda à mente, não ao cliente”, de Klaric; “O 
Cérebro político”, de Drew Westen; e “Lavagem 
Cerebral” e “The Rape of the Mind: The 
Psychology of Thought Control, Menticide, and 
Brainwashing” (obra sem tradução), de Merloo.

Na condição de jornalista, psicanalista 
e especialista em neuromarketing, tenho 
realizado, através de minha pequena 
empresa, a SINAPSE, pesquisas científicas 
de natureza qualitativa para diversos 
políticos desde 2016, quando me afastei da 
atividade pública.

IMPORTÂNCIA DA PESQUISA 
QUALITATIVA - A importância estratégica 
das pesquisas qualitativas em campanhas 
eleitorais e na manutenção do poder 
político é de tal ordem nos Estados Unidos, 
por exemplo, que psicanalistas e psicólogos 
realizam centenas de pesquisas do gênero 
anualmente para candidatos a presidente 
e governador, indústrias, bancos e órgãos 
de segurança como a CIA, inclusive para 
referendar processos de intervenção em 
países estrangeiros no desenvolvimento 
de atividades de natureza estratégica de 
dominação geopolítica.

Já tendo efetuado dezenas de pesquisas 
tanto quantitativas quanto qualitativas, 
específicas ou de natureza exploratória, 

2/5
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apresentadas as dezenas de políticos, pude 
perceber como alguns profissionais de 
marketing não souberam que fazer com tão 
importante instrumento eleitoral estratégico 
como é a pesquisa qualitativa bem elaborada.

Simplesmente não conseguiram 
transplantar com sucesso o conhecimento 
íntimo que adquiriram acerca do eleitorado a 
fim de transmitir às suas peças publicitárias 
as mensagens mais adequadas de 
propaganda em suas campanhas eleitorais.

Ou seja, começaram a campanha do modo 
correto: se valendo da aquisição de pesquisa 
qualitativa, representando desse modo como 
“o mapa do território”, instrumento a fazer a 
diferença numa guerra onde o exército aliado 
vencerá o batalhão adversário que perambula 
sem mapa sobre terreno desconhecido.

Em contrapartida, tais marqueteiros 
não souberam transpor o conhecimento 
adquirido, os dados traduzidos em emoções 
e sentimentos obtidos junto ao eleitorado, 
numa comunicação verdadeiramente 
empática e atrativa ao eleitor, que penetrasse 
seu sistema límbico – fonte de suas emoções 
-, e o levasse a manifestar o comportamento 
que se desejava obter.

ERRO PRIMÁRIO NAS CAMPANHAS - E o 
erro primário perceptível em tais campanhas 
se tratava invariavelmente de adotar o 

1/5
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anacrônico e desgastado formato da maioria 
dos clipes publicitários da propaganda 
eleitoral, em que no primeiro momento 
aparece a figura do candidato a deitar 
falação na transmissão de sua mensagem, 
sem se preocupar com um aspecto 
fundamental para o sucesso da recepção 
dela: o de primeiro fisgar a atenção do 
espectador, para somente depois transmitir a 
mensagem.

O resultado final é uma tragédia. Assim 
que aparece a imagem do candidato na TV, 
a mente do eleitor simplesmente divaga e 
procura voltar sua atenção para qualquer 
outro aspecto que lhe seja mais interessante, 
perdendo-se completamente o conteúdo 
da mensagem, vez que o eleitorado já não 
suporta mais tanto lenga-lenga e conversa 
fiada da classe política enquanto vive a 
percepção de que, graças a esses mesmos 
políticos, sua vida tem piorado a cada eleição.

Tivessem a formação adequada, estes 
marqueteiros saberiam que para não 
perderem a peça publicitária e o potencial 
da mensagem, precisariam se valer de 
mecanismos de captação da atenção, 
a exemplo dos denominados gatilhos 
emocionais tão vulgarizados hoje por 
instrumentos de mídia na internet, de forma 
a inicialmente atrair a atenção do eleitorado 
nos primeiros cinco segundos do material 
publicitário para só depois, após a captura 

2/5
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dessa atenção, enviar a mensagem que se 
deseja transmitir sem o risco de perder sua 
recepção e efetividade.

Este, aliás, é apenas um entre as dezenas 
de exemplos de erros cometidos por muitos 
destes ditos marqueteiros por conta de falhas 
na formação profissional – ou nenhuma 
formação – a engendrar a monótona e 
cansativa torre de babel em que se tornou a 
propaganda eleitoral gratuita na TV, a que me 
resumirei aqui, aliás, diante da exiguidade 
de espaço destinado a artigos deste gênero.

Prof. Dr. César Gama  - É cientista, pesquisador, jornalista, biólogo, filósofo, 
psicanalista, naturopata, gestor ambiental e consultor em neuromarketing.

1/5
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BOLSONARO 
PEDE VOTOS
O presidente 
da República, 
Jair Bolsonaro 
(PL), fez 
live ontem, 
domingo, 25, 
e entre outros 
assuntos 
dedicou 
tempo a pedir 
votos para 
todos os seus 
apoiadores nos estados. Bolsonaro 
referendou apoio a Valmir de Francisquinho 
e a Eduardo Amorim citando que eles estão 
na liderança das pesquisas. Ao pedir votos 
para outros estados do Nordeste, Bolsonaro 
referendou o trabalho de seus aliados. Em 
muitos locais, ex-ministros estão candidatos. 
Para seus correligionários em Sergipe, o pedido 
foi breve e resumido a liderança nas pesquisas 
que efetivamente só atingem Valmir. Eduardo 
só aparece líder na pesquisa em um instituto 
que foi criado agora em agosto e por um 
militante da campanha do PL.

3/5

INDECISOS AINDA É ALTO  
A última pesquisa realizada pelo Instituto 
ECM-DATAFORM aponta que ainda existem 
53,38% de eleitores (foto) indecisos para 
deputado federal. Já para os deputados 
estaduais o número é quase o mesmo, ou 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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THIAGO DE 
JOALDO E VALDEVAN
O candidato a 
deputado federal 
Thiago de Joaldo (foto) 
recebeu o apoio do 
ex-deputado federal 
Valdevan Noventa. O 
ex-deputado realizou 
uma carreata saindo 
do Povoado Sucupira, 
no município de 
Arauá, onde possui 
base eleitoral, até a 
sede do município. O evento foi seguido por 
apoiadores, correligionários e a população. 
Valdevan também referendou apoio ao 
candidato a deputado estadual, Pato 
Maravilha. Vá entender essa nossa política.

seja, 53,26%. Esses números já chegaram 
à casa dos 70 por cento, mas com a 
proximidade das eleições, ele sempre cai, 
mas faltando apenas seis dias para o pleito, 
esse número ainda é considerado alto. 
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5/5

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VALDEVAN ERA DE BOSCO
Há quem diga que, cinco 
dias atrás, o deputado 
federal Bosco Costa (foto), 
que segue com chances 
de ser o mais votado do 
seu partido, anunciou 
que Valdevan estaria em 
sua campanha. Bosco 
comemorou nas redes sociais 
e fez elogios a Noventa. É o estilo estranho de 
Valdevan fazer política. E bota estranho nisso.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

FALTAM 6 DIAS PARA AS ELEIÇÕES

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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1/3

ra janeiro de 2021 e já se falava no 
pleito de 2022. Tudo ainda estava 

no campo das especulações. Quem será 
o candidato governista? Valmir será 
candidato? Rogério rompe e tenta voo 
próprio? Alessandro terá coragem de ir 
às urnas? Eram questionamentos que 

Por Narcizo Machado 

VALMIR INELEGÍVEL 
E NO “TETO”, FÁBIO E 
ROGÉRIO ACIRRADOS 
E ALESSANDRO QUER 
VOTO ÚTIL

E

D
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A disputa pelo governo de Sergipe continua 
acirrada entre os quatro primeiros colocados
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circulavam no ambiente político de 
Sergipe. Chegamos a última semana do 
primeiro turno do pleito com as respostas 
dadas e suas consequências.

Como já disse, Valmir capturou a 
sucessão de Belivaldo. Aglutinou em torno 
de sua candidatura os 42% de eleitores 
que, em 2018, votaram contra o grupo 
governista. Sendo assim, pode-se dizer 
que para um primeiro turno chegou ‘ao 
teto’, ao índice máximo e espera agora a 
reversão de sua situação que é inelegível. 
É a candidatura mais popular da história 
recente da política sergipana.

Rogério deverá continuar buscando seguir 
na ‘onda Lula’ que começa nesta reta final 
a mudar o quadro de algumas disputas pelo 
Nordeste, assim como foi em 2018 quando 
Belivaldo se beneficiou dela. O petista, 
porém, não pretende ficar apenas com essa 
‘arma’, uma artilharia está sendo preparada. 
Bom discurso, bons programas eleitorais e 
uma empolgação da militância petista, que é 
aguerrida e sempre mostrou sua capacidade 
nos momentos decisivos, são ferramentas 
que ele pretende contar.

Mitidieri tem a seu favor um grupo forte: 
prefeitos, vereadores, a maior quantidade de 
candidatos à Alese e Câmara. É o candidato 
governista e, isto, tem os prós e contras. 
Nos pontos negativos, a imagem ruim de 
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Belivaldo. No positivo, o argumento de que o 
PSD é ‘segurança’ para os sergipanos, diante 
da gestão eficiente das contas públicas. Vai 
pedir aos sergipanos que topem ‘avançar’ e 
não entrem em riscos. Se o grupo entrar para 
valer em campo e Belivaldo resolver silenciar 
uns dias, ele tende a chegar forte.

O tucano Alessandro Vieira entrou na sua 
última cartada: dialogar com os eleitores 
que optaram por Valmir e pregar o ‘voto 
útil’. Peças dos programas eleitorais e 
para as redes sociais investem forte nesse 
argumento. Alessandro superou todas as 
expectativas de que estaria com a imagem 
em ‘terra arrasada’. Chegar a reta final com 
fôlego para ir a um possível segundo turno 
é uma grande vitória para o menor dos 
grupos políticos do estado. A coordenação de 
campanha diz que a estratégia está dando 
certo e estão confiantes.

Uma intensa semana está começando. 
Todos seguirão a orientação de Belivaldo 
e vão apimentar a disputa. Segundo o 
governador, em entrevista para a Rio FM, 
a campanha está fria e sem um “tempero 
adicional para esquentar”. Não restam 
dúvidas que essa será a característica 
desses últimos e longos sete dias. 

(Colaboração: Gabriel Jesus)

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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Matheus 
Corrêa 

não é mais 
um nome à 
disposição do 
eleitor nessas 
eleições do 
próximo dia 2 
de outubro. O 
rapaz já exerce 
um mandato 
parlamentar 
na Câmara 
Municipal de 
Lagarto. O 
vereador tem 
a vida política 
pautada na 
defesa do 
povo lagartense, desenvolvendo um excelente 
trabalho nas principais áreas sociais, como 
saúde, educação e segurança pública – haja 
vista ser Agente da Polícia Civil de Sergipe. 
Recentemente, acompanhado de Valmir de 
Francisquinho e Emília Corrêa, Matheus 
Corrêa esteve visitando o Sindicato dos 
Policiais Civis de Sergipe – SINPOL SERGIPE. 

MATHEUS CORRÊA 
DISPARA ENTRE OS 
PLEITEANTES À ALESE
O

Em suas pautas, Matheus visa 
garantir a eficiência para agilizar 
o pagamento dos precatórios

D
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G

A
Ç

Ã
O



88

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

9
 A

N
O

 4
 -

 2
6

 D
E

 S
E

T
E

M
B

R
O

 2
0

2
2

2/3

Durante a reunião com representantes 
dos policiais civis sergipanos, o agente de 
polícia, vereador e candidato a deputado 
estadual, Matheus Corrêa, reafirmou 
seu compromisso com as categorias da 
segurança pública, notadamente aos 
policiais civis, categoria da qual faz parte. 
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

“Esta semana reafirmei o nosso 
compromisso em atender as demandas dos 
policiais civis de Sergipe junto ao SINPOL, 
sindicato da classe a qual faço parte. 
Foi assinada a Carta Compromisso com o 
nosso candidato a governador, Valmir de 
Francisquinho e sua vice, minha tia Emília 
Corrêa”, disse Matheus Corrêa. 

Em meio a isso, o que esperar de Matheus 
Corrêa na Assembleia Legislativa/SE? O 
candidato, pulso firme, não tem ‘’papas na 
língua’’, e, caso eleito, não pisará nos freios. 
Como vereador de Lagarto/SE, ficou claro que 
o compromisso do candidato é com o povo e a 
fiel ascensão de todos que exercem o sufrágio. 

Em suas pautas, visa garantir a eficiência 
para: agilizar o pagamento dos precatórios; 
informatização e desburocratização do SUS; 
combate à corrupção e lutar pelos servidores 
públicos e os concursos. Sempre inquieto, 
hão de haver projetos e mais projetos para a 
concretização de suas ideias.

https://cinformonline.com.br/
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uO candidato a deputado federal Rodrigo 
Valadares (UB) declarou, no sábado, em 
evento na cidade de Tobias Barreto, que 
Valmir de Francisquinho será seu candidato 
ao Governo de Sergipe. 

uRodrigo se notabiliza como o bolsonarista 
mais transparente deste pleito e entra de 
cabeça na campanha de Valmir, que é o 
candidato de Bolsonaro em Sergipe.

uAo tomar conhecimento das declarações de 
Belivaldo através de nossa coluna Bastidores, 
a vice-governadora não quis fazer maiores 
comentários. 

uNa sequência, nos encaminhou a música 
‘Deus me proteja’ de Chico César. Um dos 
versos diz o recado. “Da maldade de gente 
boa, da bondade da pessoa ruim”.

uMarcelo Sobral (UB) decidiu apoiar a 
candidatura de Danielle Garcia (Podemos) ao 
Senado. 

uÉ mais um reforço importante para a 
delegada na região Sul e Centro-Sul. 

BASTIDORES
DAS ELEIÇÕES 2022
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uAlém de Itaporanga, Marcelo leva junto o 
agrupamento que vota com ele em Salgado, 
liderado pelo empresário Ivan do Ônibus.

uOs números da última pesquisa Ipec 
permitem concluir que nada está definido. 
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uA disputa agora é por uma única vaga e 
estão à frente, de acordo com pesquisas 
divulgadas na semana que se encerra, 
Valadares Filho, seguido por Danielle 
Garcia, tendo logo atrás Laércio Oliveira e 
Eduardo Amorim. 

uLaércio apresentou o maior crescimento, 
chegando a encostar nos adversários. Dizem 
que eleição é uma ‘caixinha de surpresas’, e 
no caso do Senado tudo pode acontecer.

uA coordenação do candidato Laércio 
Oliveira tem comemorado muito o resultado 
da última pesquisa. 

uPara eles está viva na memória a inusitada 
virada eleitoral que garantiu a vitória do 
Delegado Alessandro Vieira e Rogério 
Carvalho em 2018. 

uEncomendado pela TV Sergipe, o último 
levantamento do Ibope em 2018 realizado 
antes da eleição, apontava Valadares com 
29%, André Moura com 26%, Alessandro 
com 20% e Jackson Barreto com 18%. 

uVotos Brancos/Nulos para a vaga 1 
somavam 12% e para a vaga 2, 23%. 

u“Não sabia” em quem votar somava 16%. 

uComo sabemos, o resultado deixou 
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André em terceiro, Valadares em quarto 
e JB em quinto.

uA Fan FM fará no próximo domingo a 
maior cobertura do 2 de outubro. 
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uA partir das 6 horas tem edição especial 
do Jornal da Fan. Na sequência, a equipe de 
jornalismo do Fan F1 continua ao vivo dos 
estúdios. 

uMagna Santana também estará no 
comando com seu estilo sempre informativo. 
Programas especiais para o canal do Portal 
Fan F1 no YouTube estão sendo preparados. 

uE a partir das 16 horas, eu, Narcizo 
Machado, com toda equipe, estaremos até 
o fim da apuração com todos os números e 
entrevistas com os vencedores.

uA rivalidade local fez o prefeito Valberto 
Oliveira (MDB) se definir por apoio a Eduardo 
Amorim (PL) para o Senado. 

uO seu adversário, Luciano Nascimento, que 
disputa vaga para a Câmara Federal, é do 
partido de Laércio, isso dificultou a vida do 
prefeito que é da base governista.

uApós ter feito uma série de denúncias 
em 2020 contra o prefeito Padre Inaldo, 
por abuso de poder político e econômico, a 
oposição em Socorro parece ter mudado a 
estratégia nesta eleição de 2022. 

uNenhuma das denúncias do passado teve 
efeito na Justiça Eleitoral. “A impunidade 
reinou”, disse um opositor que não quis se 
identificar. 

5/6
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uSegundo a oposição, a máquina da 
prefeitura continua sendo usada e 
Carminha faz campanha milionária. Resta 
a sensação de impunidade.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

6/6
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uma semana do primeiro turno, o ex-
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) e o presidente Jair Bolsonaro (PL), 
que ocupam, respectivamente, a primeira 
e a segunda colocação nas pesquisas de 
intenção de voto para a Presidência da 
República, intensificam as agendas de 
campanha no Sudeste, que, por possuir três 
dos cinco maiores colégios eleitorais do país, 
vai influenciar o resultado do pleito. 

A depender do desempenho dos dois 
principais candidatos ao Palácio do Planalto 
na região, inclusive, a disputa pode ser 
decidida já no primeiro turno, marcado para 
o dia 2 de outubro. Mais do que isso, os 
embates entre os candidatos aos governos 
de São Paulo, Rio de Janeiro e Minas Gerais 

Petistas avaliam que liderança em São 
Paulo e Minas Gerais pode definir eleição 
no 1º turno, enquanto aliados do presidente 
esperam que desempenho na região reduza 
vantagem que PT conquistará no Nordeste

LULA E BOLSONARO 
TRAVAM GUERRA 
PARTICULAR NO 
SUDESTE 

1/7

A
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O ex-presidente Lula (PT) e o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) polarizam a disputa presidencial

são acompanhados de perto – e com muita 
atenção – pelas equipes do petista e do 
postulante do PL – os paulistas, por exemplo, 
podem ter que escolher entre Fernando 
Haddad, apoiado por Lula, ou Tarcísio Gomes 
de Freitas, candidato de Bolsonaro, em um 
eventual segundo turno. 

Segundo balanço do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), o Sudeste possui mais de 
66,7 milhões de eleitores, o que representa 
42% do eleitorado nacional. São Paulo, o 
maior colégio eleitoral do país, é responsável 
por 22,1% do total. Ou seja: a cada cinco 
votos depositados nas urnas em todo o país, 
um acontece em solo paulista.

Em 2018, o então deputado federal 
Jair Bolsonaro, filiado ao PSL, recebeu 
12.378.012 em São Paulo, 53% do total. 
À época, o candidato do PT à Presidência, 
Fernando Haddad, teve 16% (3.833.982 
votos). Em Minas Gerais, segundo maior 

2/7
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colégio, Bolsonaro terminou na primeira 
colocação (48,31% do total), ostentando 
uma diferença de mais de 2,2 milhões 
de votos para o ex-prefeito de São Paulo. 
No Rio de Janeiro, berço político do 
bolsonarismo, a vitória do atual presidente 
foi ainda mais expressiva. 



99

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

9
 A

N
O

 4
 -

 2
6

 D
E

 S
E

T
E

M
B

R
O

 2
0

2
2

4/7

O eleitor fluminense deu 59,79% dos 
votos (5.107.735) ao parlamentar e 
14,69% (1.255.425) para o ex-ministro 
da Educação. Quatro anos depois, o 
presidente da República chega à reta final 
da campanha enfrentando um cenário 
completamente distinto. 

Segundo pesquisa Datafolha divulgada na 
quinta-feira, 22, Lula lidera no Sudeste com 
41% das intenções de voto, ante 36% de 
Bolsonaro – a margem de erro para a região é 
de um ponto percentual. 

No maior Estado da federação, de acordo 
com o instituto, o ex-presidente tem 41% 
da preferência do eleitor, ante 34% do 
atual mandatário. Em território mineiro, a 
diferença é de 13 pontos (46% a 33%). 

Minas também chama a atenção por um 
fator histórico: desde a redemocratização, o 
candidato que obtém a maioria do eleitorado 
no Estado chega à Presidência da República.

 
No Rio, há empate técnico, com Lula 

numericamente na dianteira (40% a 38%). 

Um dirigente do PL ouvido pelo site da 
Jovem Pan, no entanto, afirma que pesquisas 
internas do partido apontam Bolsonaro à 
frente. O partido trabalha com o cenário em 
que o presidente terá cerca de cinco pontos 
de vantagem para o adversário.
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O resultado no Sudeste é acompanhado 
de perto pelas duas campanhas, mas 
desperta ainda mais atenção dos aliados de 
Bolsonaro. O desempenho na região é visto 
como fiel da balança para tentar “equilibrar 
o jogo”, segundo definiu à reportagem um 
dirigente do Partido Liberal. 

5/7
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O raciocínio do correligionário do 
presidente também leva em consideração a 
atual situação eleitoral no Nordeste, onde 
Lula ostenta uma vantagem de 38 pontos 
(62% a 24%), segundo o Datafolha, em 
relação ao chefe do Executivo federal. No 
Sudeste, cada ponto percentual significa 
cerca de 667 mil votos. 

No Nordeste, 423 mil. Isto significa 
que, com base nos números do instituto, o 
candidato do PT pode ter aproximadamente 
16 milhões de votos a mais que Bolsonaro 
na região que, historicamente, é um reduto 
petista. Os cinco pontos percentuais de 
vantagem no conjunto composto por São 
Paulo, Minas Gerais, Rio de Janeiro e 
Espírito Santo representariam mais 3,35 
milhões de votos de vantagem – se a eleição 
fosse hoje, portanto, o saldo poderia ser de 
aproximadamente 20 milhões de votos. 

Em comparação, o Tribunal Superior 
Eleitoral contabiliza 22.558.759 eleitores 
na região Sul. No início da semana, o ex-
governador Márcio França (PSB), que busca 
uma vaga no Senado, disse a jornalistas que 
“a eleição vai se decidir em São Paulo”, 
acrescentando que uma eventual vitória de 
Lula no primeiro turno será por uma diferença 
“muito pequena, de 500 mil votos”. 

Com o confronto embolado nas demais 
regiões (há empate técnico no Sul, no Norte e 

6/7
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

no Centro-Oeste, também segundo o Datafolha) 
e a possibilidade de liquidar a fatura já no dia 
2 de outubro no radar dos petistas, as duas 
campanhas têm a certeza de que a reta final 
que se avizinha será, no mínimo, emocionante.

7/7
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NÚMEROS POSITIVOS 
DE SERGIPE 

A produção sergipana de leite chegou ao 
recorde de 435,5 milhões de litros em 2021, 
com alta de 20,9% diante de 2020. Esse 
cenário ocorreu com apenas 1% do aumento 
de vacas ordenhadas, o que indica que a 
elevação da produtividade foi o principal 
motivo deste crescimento expressivo.

Essa produção é a maior em 10 anos. 
Segundo Hellie Mansur, “aumento 
da produtividade é consequência do 
melhoramento genético e da qualidade das 
pastagens pela boa distribuição de chuvas”.

No estado, os maiores produtores de leite 
foram Nossa Senhora da Glória (66,7 milhões), 
Poço Redondo (65,2 milhões) e Porto da 
Folha (51,2 milhões). O alto sertão sergipano 

TONIALCÂNTARA

1/2



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     106

2/2|FOCO NO INTERIOR

concentra também outros produtores de 
leite, como Canindé de São Francisco (32,3 
milhões), Monte Alegre de Sergipe (30,8 
milhões) e Gararu (30,7 milhões).

Outro dado investigado diz respeito à 
produção de aquicultura no estado. Em 
Sergipe, a produção de camarão chegou a 
4,5 milhões de quilogramas. Isso fez com que 
o estado se mantivesse entre os 4 maiores 
produtores de camarão do país.

Apesar da produção de camarão em Sergipe 
ser relativamente estável na comparação com 
2020, é possível perceber que na passagem 
entre os anos, Nossa Senhora do Socorro 
assumiu o posto de maior produtor de camarão 
(1,6 milhão de quilogramas), seguido por 
Brejo Grande (928.800 quilogramas) e São 
Cristóvão (600.000 quilogramas). Em termos 
percentuais, o município de Indiaroba foi o que 
teve o aumento mais expressivo na produção de 
camarão (saindo de 170 mil quilogramas para 
420 mil), sendo o 4º maior produtor do estado.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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uEntre os dias 20 e 21 de setembro, a Prefeitura 
de Telha, por meio da Sala do Empreendedor, 
em parceria com o Sebrae, promoveu o curso 
de Gestão Financeira para empreendedores, 
comerciantes, autônomos e agricultores. 

uA aplicação da gestão financeira deve estar 
alinhada com o propósito de cada empresa/
empreendedor, pois ela, além de fundamental, 
é responsável por planejar e controlar o uso de 
recursos.

uNesses dias, o facilitador Rodrigo Dias Rosa, 
ensinou aos alunos como controlar as finanças 
de uma empresa, com alguns métodos básicos, 
como por exemplo: o fluxo de caixa. 

u“Toda empresa almeja crescer, ganhar mais 
dinheiro, e a gestão financeira é o caminho direto 
para isso”, disse o facilitador.

uPara a empreendedora do Município, Elisete da 
Silva, foram dias de muitos conhecimentos que 
serão colocados em prática daqui para frente em 
sua empresa. 

NOTAS CURTAS
1/5
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u“É um curso muito bom, muito proveitoso. 
Tivemos a honra de receber esse conhecimento 
em nossa cidade, que trouxe bastante 
aprendizado para nós. 

uGostaria muito que todos os empreendedores 
de Telha participassem mais desses cursos 
ofertados pela Prefeitura. 

uAqui, não vimos apenas a parte financeira, 
vimos também muitos métodos que vamos 
levar para nossa vida pessoal”, concluiu a 
empreendedora.

uNeste fim de semana que passou, aconteceu a 
Festa do Vaqueiro de Porto da Folha. 

uO evento foi a 50ª edição, é Patrimônio Cultural 
Imaterial de Sergipe desde 2020.

uA programação teve início às 4h com uma 
alvorada festiva. Além da tradicional pega de 
boi no mato, até segunda-feira (26) acontecem 
shows em vários pontos da cidade. 

uEntre as atrações estão Raí Saia Rodada, Luan 
Estilizado e Léo Santana.

2/5NOTAS CURTAS
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uO Serviço Nacional de Aprendizagem Rural, 
Administração Regional de Sergipe – SENAR/
SE abre processo de cadastramento para 
produtores rurais que tenham interesse em 
receber a Assistência Técnica e Gerencial do 
Senar na Bovinocultura de Leite. 

uO prazo para inscrições de produtores de 
leite interessados é até 30 de setembro. Para 
essa nova fase, dentro do Agronordeste II foram 
disponibilizadas 60 vagas, o pré-requisito é a 
produção mínima de leite de 70 litros por dia.

uA Assistência Técnica e Gerencial do 
Senar (ATeG) já realizou em Sergipe mais 
de 20 mil visitas a propriedades. A ATeG é 
gratuita e os produtores que se cadastrarem 
e forem selecionados terão dois anos de 
acompanhamento. 

uO objetivo é capacitar para o 
empreendedorismo e a gestão do negócio, elevar 
a renda e a produtividade buscando eficiência e 
eficácia, aumentar a rentabilidade, estabelecer 
o perfil tecnológico, social e econômico, além 
de elaborar o planejamento estratégico da 
propriedade.
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uOs resultados são alcançados através de 
visitas técnicas mensais, diagnóstico produtivo 
e individualizado e recomendação para 
implementação de tecnologias, além de uma 
séria de capacitações. 

uUm levantamento dos dados feito pelo Senar 
Sergipe, dos produtores atendidos durante 
dois anos no Programa Agronordeste, registrou 
aumento médio de 25% na renda bruta desses 
produtores assistidos na atividade leiteira, 
através de intervenções técnicas de gerenciais.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
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O futsal feminino é uma tradição no 
município de Estância. Por isso, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria Municipal da Juventude 
e Desporto, incentiva a participação de equipes 
do município em competições da modalidade. 

ESTÂNCIA É A CAMPEÃ 
DO FUTSAL SERGIPANO
Por Toni Alcântara

1/5

A equipe vice-campeão, a Seleção de Tobias 
Barreto, valorizou muito a vitória de Estância

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Dentro desta estratégia, Estância sediou 
grande disputa entre as seleções de Estância 
e Tobias Barreto, na noite de quinta-feira (22), 
jogo final pelo Campeonato Regional Sul de 
Futsal, organizado pela Federação Sergipana 
de Futsal, aconteceu na quadra da Praça da 
Juventude, no bairro Santa Cruz.

Na terça-feira, 20, as duas seleções se 
enfrentaram, no jogo de ida, na cidade de 
Tobias Barreto, onde a Seleção de Estância foi 
vencida pelo placar de 4x2. 

A festa das campeãs contou com a importante 
presença do prefeito municipal Gilson Andrade
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Já na quinta-feira (22), jogo de volta, o 
confronto foi ainda mais acirrado: no tempo 
regular a Seleção Estanciana venceu a 
equipe visitante pelo placar de 6x2 e, na 
prorrogação, empatou por 2X2, sagrando-se 
campeã, como foi campeã do ano passado, 
agora acumulando o bicampeonato.

“A gente sabe que o time de Tobias 
Barreto vem numa campanha maravilhosa. 
Elas jogam demais, nós ficamos acuadas na 
Casa delas. Mas, eu disse numa entrevista 

As jogadoras da Seleção de Tobias Barreto 
receberam suas merecidas medalhas
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anterior, no dia da vitória delas, que a gente 
jogando em Casa seria diferente, externou a 
jogadora Juliana, Capitã do Time.

E mais: “Quero agradecer a minha equipe, 
foi a base da garra, da força de vontade que 
chegamos a ser campeãs. A alegria é grande 
de ser campeã, maior ainda, é ser bicampeã”. 
“Um jogo por demais emocionante, no tempo 
regular vencemos por 6x2, na prorrogação foi 
complicado, no último minuto de jogo o time 
de Estância empatou e o empate favorecia 
qualquer uma das duas equipes, porque Tobias 
Barreto ganhou lá de 4x2 e aqui nós ganhamos 
de 6x2, disse o prefeito Gilson Andrade.

E concluiu: “Eu quero parabenizar o técnico 
André que durante todo o jogo esteve orientado 
essas meninas. Também quero parabenizar 
essas atletas que foram sensacionais. 
Enquanto gestor estou muito feliz! Tenho o 
sentimento que iremos ajudar ainda mais o 
futebol feminino aqui no município”.

“Reconheço que o time de Tobias Barreto 
é muito bom. Mas, as estancianas deram um 
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show aqui. A torcida compareceu em massa, 
incentivou, deu energia. Parabéns a Prefeitura 
que está ajudando a Seleção Feminina de Futsal 
a estar no Campeonato”, salientou o prefeito em 
exercício André Graça. O secretário interino da 
Juventude e Desporto, Manoel Messias, felicitou 
as atletas campeãs: “Parabéns para nossas 
atletas que jogaram muito e garantiram o título 
campeão para o nosso município”.

De acordo com o Professor Toinho 
(Coordenação Esportiva), a Secretaria Municipal 
da Juventude e Desporto continua de forma 
intensa a dar apoio e incentivo às ações do 
desporto no município; no caso em tela, garante 
transporte, lanches, taxas de inscrições, material 
esportivo, entre outros.

| GERAL 5/5

O jogo final foi bastante disputado apesar 
do placar elástico e a vitória de Estância

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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GOVERNADOR BELIVALDO 
ENTREGA RODOVIA QUE LIGA 

BR-101 A SÃO CRISTÓVÃO
Na última sexta-feira(23), em São Cristóvão, 

o governador Belivaldo Chagas inaugurou a 
recuperação da SE-464, rodovia Santa Dulce 
dos Pobres, com aproximadamente 5km, a via 
parte do entroncamento com a BR-101 e vai até 
a sede do município, além do monumento em 
homenagem à Santa Dulce. Logo em seguida, 
Belivaldo autorizou a pavimentação granítica do 
‘Caminho de Santa Dulce dos Pobres’. Juntas, 
as duas obras, somam um investimento de R$ 
18.286.055,62 na primeira capital de Sergipe.

| GERAL

O trecho tem aproximadamente 5km, a via parte do 
entroncamento com a BR-101 e vai até a sede do município

MÁRIO SOUSA
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De acordo com o governador, o intuito da 
recuperação foi propiciar geração de emprego 
e renda, ao proporcionar a ampliação de 
oportunidades de atração de investimentos e 
facilitar a circulação de pessoas e mercadorias.  

“Essa entrega foi um compromisso que nós 
assumimos com o município de São Cristóvão 
e com o prefeito Marcos. E neste momento, a 
gente faz também a entrega da imagem de Santa 
Dulce dos Pobres. Além desta, há outras obras 
para melhorar o acesso ao município, a exemplo 
da estrada que passa pelo povoado Rita Cacete, 
que estamos na expectativa para terminar. 
Fizemos também a reparação da rodovia João 
Bebe Água e, agora a entrega aqui desse acesso, 
novinho em folha, para que todas as pessoas 
que diuturnamente se dirigem a São Cristóvão, 
fiquem contentes, satisfeitas e, mais ainda, os 
turistas que com certeza chegarão aqui, cada vez 
mais”, destacou Belivaldo Chagas.

Foram empregados R$ 4.311.497,70, no 
processo de reestruturação da Rodovia SE-464, 
que liga a BR-101 a São Cristóvão. Foi realizada 
reciclagem com adição de brita, imprimação, 
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pintura de ligação e colocação de camada em 
pavimentação asfáltica com vibroacabadora.

“Uma obra importantíssima, que é a ligação 
da BR-101 com o Centro Histórico. Essa é uma 
rodovia que foi a primeira rodovia de acesso ao 
nosso município e que foi construída no início 
da década de 70, exatamente entre 1969 e 
1970, e desde lá essa obra não tinha recebido 
nenhum tipo de recapeamento asfáltico, 
nenhum tipo de reparo. Agora, o governador 
fez essa requalificação e alargamento da 
estrada, que permite mais segurança, mais 
conforto e comodidade para aqueles que 
trabalham em São Cristóvão, que andam por 
aqui diariamente, e também para os turistas 
que vêm à nossa cidade”, ressaltou o prefeito 
de São Cristóvão, Marcos Santana.

A assistente social Valdirene Tavares, 
moradora da quarta cidade mais antiga 
do Brasil, não economizou elogios para as 
intervenções.  “Essa via aqui antigamente tinha 
muito buraco, era uma via de terra. Quando 
chovia tinha muita lama e a dificuldade era não 
só para a passagem de carros, mas também 

3/4| GERAL| GERAL
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dos próprios moradores, tanto no período de 
chuva quanto no período de calor, por causa 
da poeira, quando os carros passavam. Hoje 
em dia, graças a Deus, estamos com essa via 
maravilhosa e os carros estão passando bem 
melhor. Antigamente passava muito caminhão 
e piorava a situação. Agora, a gente tem mais 
ônibus passando. Então é mais conforto e 
segurança para a comunidade”, declarou.

AÇÕES - O município de São Cristóvão vem 
recebendo diversas ações estruturantes por 
parte do Governo do Estado. Uma delas foi a 
recuperação da Rodovia Estadual João Bebe-
Água (SE-065), que liga o conjunto Eduardo 
Gomes ao Centro Histórico de São Cristóvão. 
Foram investidos R$ 8.197.570,94 na operação. 
A obra faz parte do Programa Pró-Rodovias e 
integra o Avança Sergipe. O Governo do Estado 
também executa a implantação da Rodovia 
SE-466 (Raimundo Juliano), no acesso a 017, 
que liga o Povoado Rita Cacete à BR-101, num 
investimento de R$ 6.909.090,56 e extensão 
aproximada de 3,97 km. (Fonte ASN )

4/4| GERAL
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PREFEITURA DE 
ROSÁRIO DO CATETE 

LANÇA PROJETO 
SAÚDE EM AÇÃO

A Prefeitura de Rosário do Catete, por meio 
da Secretaria Municipal da Saúde, realizou 
na manhã de sábado (24), na Unidade Básica 
de Saúde Dr. José Fernando de Araújo, o 
lançamento do projeto Saúde em Ação. O 
objetivo do projeto é acabar com a demanda 
reprimida de exames e consultas do Sistema 

O objetivo é acabar com a demanda reprimida de 
consultas e exames do Sistema Único de Saúde (SUS)
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Único de Saúde (SUS). Nesta primeira ação, 
foram ofertadas consultas e exames com 
cardiologista, eletrocardiograma, ultrassom 
transvaginal e laboratorial completo.

De acordo com a secretária municipal da 
Saúde, Glícia Carine Araújo Fontes, a expectativa 
é que as ações sejam realizadas todos os meses 
com intuito de extinguir a fila de exames e 
consultas até 2024. “O projeto Saúde em Ação 
busca zerar a demanda reprimida de consultas 
e exames no Sistema Único de Saúde. Aqui 
não é um discurso, é um compromisso. Temos 
várias frentes neste projeto inédito no Município. 
Começamos com consultas  e exames e a 
intenção é  ofertar outras especialidades, que os 
rosarenses nunca imaginaram chegariam por 
aqui. Em outubro, vamos reforçar o atendimento 
às mulheres; em novembro, aos homens; e assim 
seguindo nos demais meses  de acordo com as 
campanhas estabelecidas pelo Ministério da 
Saúde”, destacou Glícia Fontes.

Para o prefeito Antônio César Correia Diniz 
de Resende, César Resende, o projeto é fruto 
de um planejamento, que visa beneficiar a 



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     122

3/3| GERAL| GERAL

população rosarense sem a necessidade de se 
deslocar até a capital. “Desde que assumimos 
a gestão, aumentamos em 500% o número 
de exames realizados. Nosso hospital é 
uma prova desse comprometimento, pois 
buscamos atender a população com respeito 
e transparência. O projeto Saúde em Ação visa 
acelerar o atendimento à população. Ninguém 
ficará sem atendimento. Inclusive esta unidade 
estava fechada, quando assumimos. E hoje, está 
renovada, atendendo a população com serviços 
de qualidade”, destacou César Resende.

Neste sábado foram realizadas 70 
ultrassonografias transvaginal, 40 consultas 
e exames com cardiologista e 100 exames 
laboratoriais completos. Na próxima semana 
serão realizadas mais ultrassonografias 
transvaginal e 100 exames laboratoriais a 
fim de acabar com a demanda existente. Os 
vereadores Genílson José (Tchi da Banda) e 
Willamis Cruz (Mi Cabeleireiro), secretários e 
demais colaboradores municipais participaram 
da solenidade de lançamento.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     123

1/3| GERAL| GERAL

PASSEATA MARCA O DIA 
DE LUTA DA PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA EM CANINDÉ

Em alusão ao Dia Nacional de Luta da Pessoa 
com Deficiência, comemorado anualmente 
no dia 20 de setembro, a Associação das 
Pessoas com Deficiência de Canindé (APDEC) 
em parceria com o Centro de Atendimento 
Educacional Especializado (CAEE) e a 
Prefeitura de Canindé de São Francisco por 
meio da Secretaria Municipal de Educação, 
realizou a 14ª Passeata para marcar a data no 
Município. O Dia, marcado no calendário desde 
2005, visa chamar a atenção e sensibilizar a 
sociedade sobre a acessibilidade, os direitos e 
as oportunidades das pessoas com deficiência. 

Centenas de pessoas participaram da passeata pelas ruas de Canindé
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Em Canindé, a Prefeitura tem trabalhado 
para melhorar cada vez mais os serviços 
oferecidos pelo CAEE, que realiza atendimentos 
especializados como fisioterapias, 
atendimentos psicológicos e psicopedagógicos, 
entre outros. Além disso, está reestruturando 
as salas de recursos existentes nos ambientes 
escolares do Município.

“Na Secretaria, temos trabalhado para 
garantir aos nossos alunos que necessitam 
de uma atenção especial e atendimento 
especializado, melhores condições de 
aprendizado e auxiliando assim os pais neste 
sentido. O que a gente poder fazer e o que 
estiver ao nosso alcance, não mediremos 
esforços para que isso aconteça”, destacou 
o secretário municipal de Educação, Felino 
Bonfim. Somente no Centro de Atendimento 
Educacional Especializado (CAEE), atualmente 
existem cerca de 500 pacientes matriculados, 
90% deste público são autistas. Desde o 
ano passado o número de atendimentos 
tem aumentado. “Nós ampliamos o número 
de atendimentos devido a alta procura. A 
gente realiza mensalmente cerca de 900 
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terapias com atendimentos em psicologia, 
psicopedagogia, fonoaudiologia, fisioterapia, 
além da assistência social”, explica a 
coordenadora do CAEE, Francisca Rosineide. 
Ainda de acordo com a coordenadora, existe 
uma dificuldade em encontrar na região um 
profissional em Terapia Ocupacional (TO), para 
assim compor o quadro de atendimentos.

Além da Secretaria Municipal de Educação, 
a Prefeitura também desenvolve diversas 
ações e iniciativas voltadas e em benefício 
às pessoas com deficiência através da 
Secretaria Municipal de Inclusão, Trabalho 
e Desenvolvimento Social e da Secretaria 
Municipal de Saúde.

Participaram da caminhada, cadeirantes, 
adultos e crianças com transtorno do espectro 
autista, pais e mães, equipes e servidores 
do CAEE, do Departamento Pedagógico e da 
Secretaria Municipal de Educação, a primeira-
dama do Município, Maria Leila e a secretária 
adjunta de Educação, Maria Ramos. 
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LÚCIA, KÁTIA E A FESTA 
Duas belas mulheres, Lúcia Belo (viúva do 
radialista e vereador Jason Neto) e a jornalista 
Kátia Paim (foto), no mesmo evento: a festa 
dos radialistas, realizada no último sábado no 
Gonzagão, em Aracaju, e que atraiu dezenas 
de profissionais da comunicação e convidados 
especiais, tudo sob o comando do presidente 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA
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BATALHA E A MULHER VALÉRIA GÓIS
Quem também marcou presença e recebeu 
homenagem dos radialistas foi o competente 
e respeitado jornalista e radialista Carlos 
Batalha. Amigo do peito do saudoso 
Reinaldo Moura, Batalha ao falar lembrou da 
importância e da trajetória de Reinaldo na 
radiofonia e na política sergipana. Uma justa 

do Sindicato da categoria, Alex Carvalho e sua 
equipe, além do eterno presidente Fernando 
Cabral. O pano de fundo do acontecimento 
foi a bonita homenagem prestada ao saudoso 
radialista e político Reinaldo Moura, cuja 
família foi representada pela neta Patrícia 
Moura, filha do também político André Moura.  
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CABRAL, O ETERNO PRESIDENTE 
Fernando Cabral, que na foto aparece ao 
lado do amigo Jorge Henrique, é uma dessas 
figuras que se destaca pela competência, 
amizade e, sobretudo, pela coragem de 
enfrentar problemas e encontrar soluções. 
Ele hoje é o presidente de honra do Sindicato 
dos  Radialistas de Sergipe e coordenador 
da entidade a nível nacional. Sempre bem 
humorado, Cabral é reverenciado pela 
categoria e aplaudido de pé. 

homenagem do Sindicato dos Radialistas 
a esse ícone da comunicação em Sergipe e 
na Bahia. Ao lado da bonita mulher Valéria 
Góis, Batalha ficou emocionado com a 
homenagem e a lembrança do amigo Rei.
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VARANDA 
DA EUGÊNIA 
Sábado 
que passou 
aconteceu 
mais uma 
“Varanda da 
Eugênia”, um 
evento que já 
virou tradição 
na vida 
dessa mulher 
fantástica 
chamada 
Maria Eugênia Teixeira, ou simplesmente 
Eugênia como é mais conhecida. Na verdade, 
é uma noite mais do que agradável, com 
boas músicas, papos agradáveis e até dança 
num espaço privilegiado da varanda de seu 
belo apartamento com vista para a praia de 
Atalaia. Uma vez por mês, com raríssimas 
exceções, Eugênia convida amigos especiais 
para esse encontro aplaudido por todos os 
participantes. Na foto, ela divide sua beleza 
com o jornalista Toni Alcântara, um amigo, 
entusiasta e admirador de sempre. 
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COTINGUIBA E O FUTEBOL 
Esse aperto de mão entre o presidente 
do Cotinguiba, Wellington Mangueira e o 
empresário Alberto dos Santos (foto) foi para 
selar uma parceria visando a viabilização da 
volta do time de futebol do Cotinguiba Esporte 
Clube, um sonho do presidente Mangueira que 
agora vai se tornar realidade. Nesse sentido, 
os primeiros acertos já foram feitos e, de 
agora em diante, é realizar novos encontros, 
conversas e tocar o projeto para que, em 2023, 
o Cotinguiba já esteja  brigando pelo título do 
campeonato estadual da segunda divisão. 
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ANIVERSÁRIO 
DA VÂNIA 
Apesar de ter 
acontecido há 
alguns dias, o 
aniversário da 
bela e sempre 
sorridente 
Vânia Matias 
reuniu amigos 
e colegas no 
Barracão da 
Praça Tobias 
Barreto. Depois 
dos parabéns 
e o apagar da 
velinha, Vânia, 
que é filha 
do coronel 
e advogado 
José Matias dos Santos Filho, festejou até 
altas horas de uma noite alegre e cheia de 
brincadeiras e boa música. A coluna, mesmo 
tardiamente, deseja felicidades mil Vânia. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

6/6|SOCIAL | GERAL



A
N

D
R

ÉC
AR

VA
LH

OEDIÇÃO 259

Médica destaca ações 
do Setembro Roxo

PREVENÇÃO E DIAGNÓSTICO 
DO CÂNCER DE PÂNCREAS



Email: comercial@cinformonline.com.br

ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262

CONTATE SUA AGÊNCIA DE PUBLICIDADE OU CLICANDO 
AQUI E FALE DIRETAMENTE CONOSCO 

ANO 4 - ED. 259 - 26/9/2022 – 133

ÍNDICE TOQUE        E ACESSE

134134  Setembro Roxo promove conscientização 
e prevenção do câncer de pâncreas

137137  Notas

144144  Médico de Saúde da Família 
atua na prevenção ao suicídio 

NA DOSE CERTA

147147  O que faz um Farmacêutico?

É DESTAQUE 

151151  Davi Soares - professor de educação física

152152  Dores no rosto podem ter 
origens diversas, aponta dentista

DICAS DA NUTRI 

155155  Melatonina

mailto:comercial@cinformonline.com.br
https://api.whatsapp.com/send?phone=557999949-9262


ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     134  

SETEMBRO ROXO PROMOVE 
CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO 
DO CÂNCER DE PÂNCREAS

O mês de setembro também é representado 
pelo laço roxo. É a campanha que impulsiona 
ações de conscientização e prevenção do câncer 
de pâncreas. Ainda que essa não seja uma das 
neoplasias mais recorrentes, existe uma grande 
preocupação com a prevenção e o diagnóstico 
precoce da doença, uma vez que ela costuma ser 
agressiva quando atinge fases avançadas.

Setembro também é dedicado a ações de 
conscientização e prevenção do câncer de pâncreas

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Para a médica oncologista da Vitta Centro de 
Oncologia, Drª Ana Clara Lopes (CRM 5903), na 
maioria dos casos, o câncer de pâncreas costuma 
se manifestar em pessoas com mais de 60 anos, 
mas é importante estar atento a sintomas de alerta.

“Alguns sinais estão intimamente relacionados 
ao desenvolvimento da doença, como por 
exemplo, o escurecimento da urina (podendo 
ter a cor semelhante à de “coca cola”, sintoma 
conhecido como colúria), a pele pode assumir 
um tom amarelado, também chamado de 
icterícia, e, em alguns casos, a mudança da 
cor das fezes para tons mais claros, também 
conhecido como acolia fecal”, pontua.

Ainda pode-se destacar 
que emagrecimento 
rápido e dor abdominal 
também podem ser 
sintomas relacionados ao 
câncer de pâncreas. 

“Nenhum diagnóstico 
pode ser concluído sem 
investigações. Por isso, 
em caso de ocorrência Drª Ana Clara Lopes

2/3CADERNO   SAÚDE
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de sintomas como esses, é imprescindível 
que o paciente seja avaliado por profissionais 
capacitados”, complementa Dra. Ana Clara.

Estudos mostram que aproximadamente 80% 
dos casos de câncer de pâncreas aconteçam 
de forma esporádica, ou seja, não relacionada 
a nenhuma síndrome genética. Porém, 
alguns hábitos evitáveis podem predispor ao 
desenvolvimento da doença, como etilismo e 
o tabagismo. O câncer de pâncreas quando 
diagnosticado precocemente tem tratamento . 
E mesmo quando em diagnosticada em estados 
mais avançados, atualmente já se tem novos 
tratamentos disponíveis para uma melhor 
qualidade de vida do paciente.
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FIM DO ROL TAXATIVO

O presidente Jair Bolsonaro sancionou na última 
quarta-feira, 21, o projeto de lei que acaba com a 
limitação de procedimentos cobertos pelos planos 
de saúde, o chamado rol taxativo da Agência 
Nacional de Saúde Suplementar (ANS), responsável 
pela regulamentação das operadoras do setor 
privado. Segundo a ANS, o rol taxativo é uma lista 
de procedimentos em saúde, aprovada por meio de 
resolução da agência e atualizada periodicamente, 
na qual são incluídos os exames e tratamentos 
com cobertura obrigatória pelos planos de saúde, 
conforme a segmentação assistencial do plano.
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HOSPITAL SÃO LUCAS DEIXA 
DE ATENDER UNIMED

Os atendimentos dos pacientes da Unimed em 
Sergipe no Hospital São Lucas, em Aracaju, foram 
interrompidos de forma definitiva na última sexta-
feira, 23. A informação foi divulgada pelo hospital 
através das redes sociais. Segundo a nota, os 
pacientes internados até o dia 22 terão cobertura 
do plano de saúde até o final do internamento. 
Lamentavelmente, a falta de organização do 
plano de saúde prejudicou milhares de usuários, 
muitos deles só estão com a Unimed por conta do 
atendimento no São Lucas.
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ROSÁRIO DO CATETE LANÇA 
PROJETO SAÚDE EM AÇÃO

A Prefeitura de Rosário do Catete, por meio da 
Secretaria Municipal da Saúde, realizou na manhã 
do último sábado, 24, na Unidade Básica de 
Saúde Dr. José Fernando de Araújo, o lançamento 
do projeto Saúde em Ação. O objetivo do projeto 
é acabar com a demanda reprimida de exames e 
consultas do Sistema Único de Saúde (SUS). Nesta 
primeira ação, foram ofertadas consultas e exames 
com cardiologista, eletrocardiograma, ultrassom 
transvaginal e laboratorial completo. 
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VACINAÇÃO ANTIRRÁBICA EM ARACAJU

No dia 10 de outubro, a Prefeitura de Aracaju, por 
meio da Secretaria Municipal da Saúde (SMS), 
iniciará mais uma campanha antirrábica que 
seguirá até o dia 4 de novembro, com o objetivo 
de prevenir a raiva canina e felina. Com isso, o 
município busca evitar a transmissão para os 
seres humanos, uma vez que cães e gatos são 
as principais fontes de infecção do vírus. A meta 
da Secretaria é vacinar 80% dos animais, o que 
corresponde a 45.661 animais do total de 57.076 
animais, sendo 43.905 cães e 13.171 gatos.
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TRF/5ª SUSPENDE INTERDIÇÃO NO HUL

O Tribunal Regional Federal da 5ª região (TRF/5ª) 
acatou o pedido de efeito suspensivo interposto 
pela Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares 
(Ebserh) deferindo a suspensão da intervenção 
ética imposta pelo Conselho Regional de Medicina 
de Sergipe (CREMESE) ao Hospital Universitário 
de Lagarto (HUL). Com a decisão judicial, estão 
retomados os atendimentos de Pediatria e Clínica 
Médica da unidade hospitalar. No dia 15 de 
setembro, o CREMESE realizou a interdição ética 
profissional da Clínica Médica e Pediatria. As 
informações passadas pela CREMESE são de que a 
decisão foi baseada na última vistoria realizada na 
unidade no dia 08 de setembro
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SMS RECEBE DOAÇÃO

A Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde (SMS), recebeu a doação 
de três equipamentos de raio-x odontológico por 
parte do Tribunal de Justiça de Sergipe (TJSE), 
mediante ato realizado na última quinta-feira, 22. A 
articulação foi realizada entre a secretária municipal 
da Saúde, Waneska Barboza, e o desembargador e 
presidente do TJSE, Edson Ulisses de Melo.

SENAC PROMOVE CICLO DE 
PALESTRAS SOBRE SAÚDE MENTAL 

Para marcar a campanha Setembro Amarelo, 
mês dedicado à prevenção ao suicídio, o Serviço 
Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac/
SE, promove um ciclo de palestras para alunos 
do núcleo de aprendizagem, em todas as 
unidades do Estado. Com o tema “Valorização 
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HOSPITAL DA CRIANÇA DISCUTE 
SEGURANÇA DO PACIENTE

 O Hospital da Criança Dr. José Machado de 
Souza promoveu até a última sexta-feira, 23, a I 
Semana da Segurança do Paciente. A ação teve 
o objetivo de disseminar informações sobre as 
Metas Internacionais de Segurança do Paciente, 
para assim, fortalecer a cultura de segurança 
institucional. Segundo Luana Nunes, gerente da 
Comissão de Controle de Infecção Hospitalar da 
unidade, as atividades foram desenvolvidas no 
sentido de identificar corretamente o paciente, 
de melhorar a segurança na prescrição, no uso e 
administração de medicamentos, na higienização 
das mãos para evitar infecções, bem como 
assegurar cirurgias em local de intervenção com 
procedimentos e pacientes corretos, e reduzir o 
risco de queda e úlceras por pressão.
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da Vida: Razões para Viver”, a ação está sendo 
desenvolvida desde o último dia 15, por meio 
do Núcleo de Promoção Social e Relações com 
Egressos, e prossegue até dia 30 deste mês.
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MÉDICO DE SAÚDE 
DA FAMÍLIA ATUA NA 
PREVENÇÃO AO SUICÍDIO

A saúde mental das pessoas, que já estava 
abalada devido ao estresse e a depressão, 
agravou-se bastante durante a pandemia 
da Covid-19. Hoje, a população enfrenta as 
consequências desse período de intenso 

Dr Argemiro orienta a população a buscar
ajuda ao detectar sinais de problemas mentais
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sofrimento mental para todos. A campanha do 
Setembro Amarelo é importante porque chama a 
atenção para as alterações do comportamento e 
mudanças de atitudes das pessoas e a orientação 
para buscar ajuda de profissionais habilitados.

Um profissional que desempenha papel 
importantíssimo na orientação da comunidade é o 
médico de Saúde da Família. Atuando na Unidade 
de Saúde Francisco Fonseca, localizada no bairro 18 
do Forte, em Aracaju, o médico Dr Argemiro Macêdo 
de Souza Filho, que também atua como clínico 
geral, médico do trabalho e pediatra, entende que a 
campanha do setembro amarelo é um despertar e 
um alerta para todos. “Entretanto, precisamos estar 
atentos durante o ano inteiro”, lembra.

Dr Argemiro orienta a população a buscar 
ajuda ao detectar sinais de problemas mentais. 
“Disque 188 que alguém vai te ouvir. Converse 
com familiares e amigos, vizinhos, religiosos, 
professores. Dirija-se a uma unidade de saúde, 
seja acolhido e direcionado a um profissional de 
saúde para análise e estudo do caso. Pode ser um 
simples desabafo, uma dor de cabeça, uma crise 
de choro, um aperto no peito ou até algo mais 
grave, como o desejo de morrer”, alertou o médico.
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Como membro integrante do 
antigo Programa de Saúde da 
Família (PSF), hoje chamado de 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF), Dr Argemiro considera 
muito gratificante seu papel. 
Segundo ele, à medida que o 
tempo passa, ele vai conhecendo 
e acompanhando toda a 
comunidade. “A situação social 
e principalmente as patologias 
dessa população. Nossa atuação enquanto equipe de 
saúde da família tem um olhar especial na prevenção 
e outro no tratamento das doenças”, explicou o 
especialista que já atua na área há mais de 20 anos.

Dr Argemiro fala com satisfação do seu trabalho 
na comunidade. “Na minha unidade de saúde nós 
recebemos diariamente nossos pacientes, adultos e 
idosos. Nessa população, as doenças crônicas como 
hipertensão e diabetes são bastante comuns. Todavia, 
também cuidamos e tratamos das síndromes gripais, 
gastrites, artroses, distúrbios emocionais. Identificamos 
alterações na visão, próstata, tireóide, e encaminhamos 
aos respectivos especialistas”, concluiu.

Dr Argemiro Macêdo 
ao lado de paciente
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O QUE FAZ UM 
FARMACÊUTICO?

O farmacêutico é o profissional da área da 
saúde que mais detêm conhecimento sobre 
medicamentos, com mais de 70 áreas de atuação 
reconhecidas pelo Conselho Federal de Farmácia 
(CFF), onde o dia a dia de cada especialidade 
costuma variar. As especialidades farmacêuticas 
são agrupadas de acordo com as linhas de 
atuação e reconhecidas pelo Conselho Federal 
de Farmácia, sendo elas: Alimentos;  Análises 
Clínico-laboratoriais; Educação; Farmácia; 
Farmácia Hospitalar e Clínica; Farmácia 
Industrial; Gestão; Práticas Integrativas e 
Complementares; Saúde Pública e Toxicologia. 

 Essa profissão foi evoluindo ao longo dos 
séculos, substituindo os antigos boticários, que 

1/6CADERNO   SAÚDE
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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vendiam e produziam medicamentos a partir 
de ativos naturais, sendo hoje um  profissional 
perito no uso de medicamentos e fármacos 
trabalhando em toda cadeia de desenvolvimento, 
produção, análise, manipulação e dispensação 
de remédios, fármacos e medicamentos, além 
de monitorar e acompanhar as ações clínicas 
desses produtos em seus pacientes.

 No cenário atual, o farmacêutico 
contemporâneo atua no cuidado direto ao 
paciente, promovendo o uso racional de 
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medicamentos e de outras tecnologias em 
saúde, possuindo suas atribuições clínicas 
regulamentadas pela Anvisa por meio da 
Resolução 585/2013, e no mesmo regulamentou 
a prescrição farmaceutica através da Resolução 
586/2013. Sendo assim foram criados e 
desenvolvidos novos processos de trabalho 
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ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     150  

e que vem ocupando posições importantes 
no acompanhamento e monitoramento do 
tratamento clínico dos pacientes.

 Em paralelo, o cuidado das pessoas e a 
necessidade de acesso ao serviço de saúde é hoje 
um problema de saúde coletiva, sendo a farmácia 
o local de fácil acesso para a maioria das pessoas, 
sendo o farmacêutico, pela sua competência 
e disponibilidade, muitas vezes, a primeira 
possibilidade de acesso das pessoas ao cuidado 
em saúde, especialmente para as famílias com 
piores condições socioeconômicas, entretanto esse 
profissional costuma ser subutilizado.

 Portanto, diante da grande diversidade de 
áreas de atuação, o profissional farmacêutico é 
de extrema importância para diversos setores da 
sociedade que se estende desde o primeiro contato 
até ao aconselhamento da saúde.

4/4CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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N osso Destaque 
dessa semana é 
o professor de 

Educação Física e Mestre 
em Educação Física, 
Especialista em Fisiologia 
do Exercicio, Especialista 
em Cinesiologia, 
Biomecânica e Treinamento Físico e Especialista 
em Educação Física Escolar, Davi Soares Santos 
Ribeiro. Atualmente ele é profissional da Academia 
da Saúde na Prefeitura de Campo do Brito-SE. 
Atuando desde 2015, o momento mais marcante 
na sua carreira, segundo Davi, foi a aprovação 
no concurso público e a admissão na Academia 
da Saúde Adelmo Dias de Almeida, em Campo 
do Brito. Para ele, exercer a profissão é “poder 
contribuir na  promoção da saúde e na produção do 
cuidado da população campo-britense, através da 
orientação de exercícios físicos e da educação em 
saúde de forma ética e humanizada”, disse. 

DAVI SOARES 
PROFESSOR DE EDUCAÇÃO FÍSICA

CADERNO   SAÚDE
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DORES NO ROSTO PODEM 
TER ORIGENS DIVERSAS, 
APONTA DENTISTA

Quem nunca sentiu uma forte dor de dente 
talvez não saiba o que é sentir dor no rosto. Porém, 
diversas outras doenças podem estar relacionadas 
com esta região, podendo provocar dores intensas, 
contínuas ou pontuais. Um dos fatores mais 

A Neuralgia do Trigêmeo provoca uma dor insuportável no rosto

FOTOS DIVULGAÇÃO
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comuns são os 
problemas bucais, 
como as cáries ou 
abcesso dentário 
que podem 
irradiar por todo 
rosto (lesões 
endodônticas, 
periodontais, 
lesões endo-
perio). “São dores 
provocadas ao 
mastigar alguns 
alimentos ou a 
sensibilidades 
ao ingerir bebida 
quentes, frias ou 
doces”, explica a dentista Dra Thaísa Will.

Existem outras dores que surgem no rosto que 
são bastante desconfortáveis, como a Disfunção 
Temporomandibular (DTM), doença crônica 
que causa má oclusão, bruxismo e Artrite da 
Articulação Temporomandibular (ATM). E o fator 
talvez mais grave de todos que é a Neuralgia do 
Trigêmeo, caracterizada por uma dor insuportável, 
considerada por muitos como a pior dor que um 

Dra Thaísa Will, dentista
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ser humano pode sentir. “É um distúrbio nervoso 
que provoca dor na região do rosto por onde passa 
o nervo trigêmeo”, comenta a dentista. 

Dra Thaísa lembra que é possível recuperar os 
dentes com cárie com tratamentos conservadores e 
as extrações dentais seriam a última opção. Hábitos 
como ter uma boa higiene bucal com escovação e 
uso do fio dental regularmente também previnem 
problemas nos dentes. “É importante trocar a 
escova de dois em dois meses, optar por escovas 
de cerdas macias, creme dental sempre com flúor, 
beber bastante água e visitar o dentista regulamente 
de seis em seis meses”, orientou.

A especialista explica que outros problemas de 
saúde poderão surgir caso a pessoa não tenha 
uma higiene bucal adequada. “Uma boa higiene 
bucal diminui o risco de desenvolvimento de 
problemas bucais e dentários. Não cuidar dos 
dentes adequadamente, pode inclusive acarretar 
ou agravar doenças cardiovasculares e diabetes. 
Para garantir um sorriso bonito e saudável é 
necessário escovar os dentes após cada refeição e 
utilizar o fio dental”, finaliza.
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Uma boa noite de descanso é capaz de 
reduzir o estresse, melhorar o humor, fortalecer 
o sistema imunológico e diminuir o risco de 
doenças crônicas como diabetes e hipertensão 
arterial. Além disso, é durante o sono reparador 
que o corpo produz hormônios importantes para o 
emagrecimento e anabolismo muscular. 

O hormônio do sono

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

MELATONINA

CADERNO   SAÚDE
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Entretanto, com correria do dia a dia e 
exigências da vida profissional e pessoal, fica 
cada vez mais difícil deitar e conseguir dormir 
tranquilamente por oito horas seguidas. Por conta 
disso, muitas pessoas estão recorrendo a artifícios 
que auxiliam a manutenção do sono, dentre eles, 
a suplementação de melatonina vem ganhando 
destaque nos últimos tempos.

A melatonina é uma substância produzida 
naturalmente no organismo humano, a partir 
do metabolismo de um aminoácido chamado 
triptofano. Sua principal função é regular o ciclo 
circadiano (variação das funções biológicas 
ao longo de um dia inteiro), sendo sintetizada 
sobretudo à noite, na ausência de luminosidade e 
tendo sua produção proporcionalmente reduzida 
com a exposição à luz. Por conta disso, ela é 
conhecida como o “hormônio do sono”.

Mas não é só isso! Alguns estudos vêm sendo 
realizados para analisar o efeito antioxidante 
da melatonina e alguns resultados positivos 
foram observados no tratamento de doenças 
cardiovasculares e degenerativas; no tratamento de 
problemas de memória e déficit de atenção; nos 
efeitos colaterais de quimioterapia e radioterapia e 
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na melhora do perfil oxidativo em pacientes com 
diabetes mellitus tipo 2. O esportista que pratica 
exercícios físicos muito intensos como triátlon 
e maratona, também pode se beneficiar com a 
suplementação desta substância minutos antes 
de iniciar a atividade. Nesse caso, ela vai atuar 
reduzindo as lesões musculares através da 
modulação do estresse oxidativo.
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Sabendo que o hormônio é sintetizado a 
partir das vias metabólicas do triptofano, alguns 
alimentos que contêm este aminoácido podem te 
ajudar nessa jornada em busca de uma noite de 
sono tranquila, dentre eles estão:

Aveia, kiwi, queijos brancos, leite e iogurte 
desnatados, amendoim, castanha de caju, nozes, 
ovo e banana.

A suplementação de melatonina de 1 a 2 
horas antes de se deitar, facilita a chegada do 
sono, contribui para atingir o estágio reparador, 
evita insônia e o despertar precoce ou recorrente 
durante a noite. Porém seu uso deve ser 
feito apenas após a indicação de um médico, 
farmacêutico ou nutricionista!

1- Criar uma rotina, ou seja, deitar-se e levantar-se 
sempre nos mesmos horários;

2- Consumir alimentos mais leves e evitar 
preparações gordurosas, como frituras, a noite;

É IMPORTANTE RESSALTAR 
ALGUNS HÁBITOS QUE DEVEM SER 
ADOTADOS PARA OTIMIZAR O SONO:
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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3- Evitar café, energético, açaí, gengibre, chá 
verde e demais bebidas estimulantes no período 
noturno;

4- Não consumir bebidas alcoólicas;

5- Evitar grandes volumes de alimentos na última 
refeição do dia;

6- Aguardar no mínimo 1 hora para se deitar após 
a refeição;

7- Evitar ingerir grandes quantidades de líquidos 
no período da noite;

8- Praticar exercícios físicos preferencialmente 
durante o dia;

9- Diminuir a exposição a luzes brancas e telas 
próximo ao horário de dormir;

10- Não mexer no celular quando já estiver deitado 
(a).
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Por Daniel Dias | AutoMotrix

MARKETING EM MOVIMENTO
Atenta à demanda do mercado, a Fiat 
lança no Brasil o Fastback, um utilitário 
esportivo compacto com estilo cupê 
derivado do Pulse

2/13

O Fastback traz como topo de linha uma versão 
com nome que parece ser o de uma série limitada

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Demorou para a Fiat do Brasil acordar para o 
segmento mais em alta no mercado mundial, o 
de SUVs. O primeiro utilitário esportivo produzido 
pela marca italiana no país veio apenas no ano 
passado, com o compacto Pulse. Agora, chega 
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ao mercado brasileiro algo que o marketing da 
Fiat define como “o modelo que completará 
o portfólio da marca em termos de carros de 
passeio”. O Fastback, fabricado em Betim (MG), 
desembarca mostrando uma estética ousada, 
embora mecanicamente aproveite quase tudo já 
apresentado no Pulse, incluindo a plataforma. 

O Fastback chega em três versões, com 
as duas de entrada, a Audace e a Impetus, 
equipadas com o motor T200 turbo e preços de 
R$ 129.990 e de R$ 139.990, respectivamente, e 
a Limited Edition Powered by Abarth Turbo 270, 
que apesar do nome não é uma série limitada 
e sim a configuração topo de linha da família, 
a R$ 149.990. Os preços não incluem o Estado 
de São Paulo e a Zona Franca de Manaus (AM) 
– que têm ICMS mais elevado –, mas não foram 
divulgados os valores para essas duas regiões do 
país. A fabricante projeta uma produção de 5 mil 
unidades do Fastback em setembro e outubro, 
com previsão de vendas de 2,5 mil a 3 mil 
exemplares por mês. O mix de vendas é avaliado 
pela marca como sendo 70% para as versões de 
entrada – com 35% para cada uma – e de 30% 
para a topo de linha Limited Edition by Abarth. 
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A trajetória do Fastback se iniciou com um 
carro-conceito mostrado no Salão do Automóvel 
de São Paulo de 2018, desenvolvido sobre a 
picape compacta-média Toro. Isso, porém, mudou 
radicalmente no modelo apresentado agora, que 
tem todo o design externo com características 
próprias e sobre a mesma plataforma adotada 
no Pulse. O termo “fastback” – nome escolhido 
já na parte final de desenvolvimento do modelo 
– faz referência a uma categoria de carros que 
têm em comum o “desenho veloz” e as curvas 
dinâmicas. Com base no habitual design italiano 
e tendo como inspiração o estilo de SUVs-cupê 
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como os BMW X6 e X4, a linha Sportback da Audi 
e o Porsche Cayenne, o novo modelo lembra 
também a proposta estética do Volkswagen 
Nivus, do qual é concorrente direto, embora a 
Fiat tenha mais em foco o Hyundai Creta, um dos 
líderes de vendas do segmento. O Fastback tem 
o mesmo entre-eixos (2,53 metros) e a mesma 
largura (1,77 metro) do Pulse, no entanto, é três 
centímetros mais baixo (o que, juntamente com 
a traseira em estilo cupê, reforça o perfil mais 
esportivo) e 33 centímetros mais alongado (4,42 
metros ante 4,09 metros do Pulse), especialmente 
atrás. O acréscimo de tamanho na traseira da 
carroceria ajuda a conferir ao SUV-cupê um porta-
malas amplo, o maior da categoria de utilitários 
compactos – são 600 litros, expressivos 230 litros 
a mais que os 370 litros do bagageiro do Pulse. 

A linha Fastback conta com duas opções de 
motorização, ambas turbinadas. As versões 
Audace e Impetus vem com o motor 1.0 200 Flex, 
também “herdado” do Pulse, com 125 cavalos de 
potência abastecido com gasolina e 130 cavalos 
com etanol, e 200 Nm (daí, o nome) de torque 
ou 20,4 kgfm, sempre associado à transmissão 
tipo CVT com 7 marchas simuladas. Segundo a 
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Fiat, com esse “powertrain”, o carro acelera de 
zero a 100 km/h em 9,4 segundos e pode chegar 
à máxima de 193 km/h com etanol. De acordo 
com números do Inmetro, o consumo na estrada 
é de até 14,6 km/l. Já a “top” Limited Edition tem 
o motor 1.3 T270 – utilizado também pela Toro e 
pelos Jeep Renegade, Compass e Commander –, 
com 180 cavalos com gasolina no tanque e 185 
cavalos com etanol e torque de 270 Nm (origem 
da nomenclatura) ou 27,5 kgfm, acoplado ao 
câmbio automático de 6 marchas. Conforme a 
Fiat, o Fastback topo de linha não é equipado 
com a transmissão CVT para que o câmbio 



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     167  

7/13

automático aproveite todos os recursos do motor 
T270 preparado pela Abarth. Com esse propulsor, 
ainda de acordo com a fabricante, o carro acelera 
de zero a 100 km/h em 8,1 segundos e pode 
chegar a 210 km/h com o combustível de origem 
vegetal. O consumo rodoviário do Fastback “top” 
é de 13,6 km/l. A variante tem três modos de 
direção: “Normal” (foco em menor consumo e 
mais conforto), “Manual” (mais versatilidade) e 
“Sport” (respostas mais rápidas). Para optar pelo 
último, o motorista aciona um botão no volante 
que, de acordo com a engenharia da Fiat, dá ao 
carro maior sensibilidade no pedal da direita, 
mapeamento mais arisco das trocas de marchas, 
modo de direção mais firme e acionamento da 
vetorização dinâmica de torque (DTV).

Equipado com o ADAS (sistemas avançados 
de assistência à direção), o Fastback conta com 
frenagem automática de emergência, alerta de 
mudança de faixa e comutação automática dos 
faróis. Tem ainda como item de série o freio de mão 
eletrônico – basta pressionar uma tecla no console 
central para acioná-lo – com função Auto Hold. 
Com ela, o carro mantém o freio acionado após a 
retirada do pé no pedal, seja em uma subida, um 
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semáforo ou no engarrafamento. O modelo vem 
com “paddles shifters” para troca de marchas ao 
comando do motorista e computador de bordo 
de 7 polegadas personalizável em que o usuário 
pode escolher se deseja ter informações de forma 
analógica ou digital, como força G, pressão do 
turbo e consumo em tempo real. Na conectividade, 
tem a central multimídia de 8,4 ou 10,1 polegadas 
(de acordo com a versão) com o Fiat ConnectMe 
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vinculado à tela maior e espelhamento para Apple 
CarPlay ou Android Auto sem fio.

Com mais de 30 funcionalidades, o sistema 
conectado permite que o usuário tenha acesso a 
todas as informações do carro, como diagnósticos 
e a localização do veículo pelo smartphone, 
smartwatch ou pelo assistente pessoal Alexa 
ou Google Assistant. É possível também fazer o 
agendamento da revisão e de outros serviços em 
concessionária diretamente pelo app My Uconnect. 
O Fastback acrescenta wireless charger (carregador 
por indução) para celular, navegação embarcada 
com trânsito em tempo real de série, função TC+, 
que auxilia a frenagem em condições de baixa 
aderência, controle de estabilidade e tração, câmera 
de ré, ar-condicionado automático digital com 
saída para fila traseira e Sound Design da Fiat, com 
notificações e alertas com tons agradáveis, para 
proporcionar uma jornada auditiva mais tranquila.

DESAFIO DO NOVO
 A equipe do Design Center South America 

da Stellantis, em Betim (MG), teve a missão 
de projetar o Fastback para ser imponente, 
autêntico e com o estilo ítalo-brasileiro, com 
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posição de dirigir mais elevada e a volumetria 
externa típicas de SUVs com conforto 
interno e um porta-malas muito generoso, 
de 600 litros. Na visão lateral, o carro exibe 
uma silhueta fluida, com a coluna “C” (a 
de trás) bem inclinada, com teto descendo 
acentuadamente até a traseira. Uma linha 
começa na lateral, passa em cima da roda de 
trás e segue até o spoiler. Na frente, o para-
choque tem entradas aerodinâmicas e a 
grade é no formato de colmeia tridimensional 
em black piano. Os faróis são em full-led de 
série com DRL (luzes de circulação diurna). O 



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022     171  

11/13

Fastback tem pintura bicolor como item de 
série na Impetus e na Limited. A tampa do 
porta malas tem linha fluida, enquanto as 
lanternas em leds são “flutuantes”, conferindo 
um conjunto óptico tridimensional.

A versão Audace traz de fábrica o ADAS, 
controle de estabilidade e tração, airbags frontais 
e laterais de tórax e cabeça, rodas de liga leve 
de 17 polegadas, freio de mão eletrônico, ar-
condicionado automático e digital, sensor e 
câmera de estacionamento traseiros, wireless 
charger e central multimídia com tela de 8,4 
polegadas. A Impetus soma bancos revestidos em 
couro, acabamento interno escurecido, sensor 
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de estacionamento dianteiro, faróis de neblina 
com função “cornering lamps”, roda esportiva 
com acabamento diamantado de 18 polegadas, 
retrovisores externos com rebatimento elétrico, 
tapetes de carpete, painel de instrumentos de 7 
polegadas Full Digital e central multimídia com 
tela de 10,1 polegadas. A “top” com a assinatura 
do escorpião (Abarth) acrescenta rodas esportivas 
de liga leve de 18 polegadas com pintura 
escurecida, badges “Limited Edition” nos para-
lamas dianteiros, “Powered by Abarth” no cofre do 
motor e na tampa do porta-malas e “easter eggs” 
(aquelas figurinhas ligadas tipicamente à Jeep) 
espalhadas pelo interior da cabine.

FICHA TÉCNICA
FIAT FASTBACK LIMITED EDITION 1.3 T270 AT6

Motor: transversal dianteiro, 1.3 T270 turbo, quatro 
cilindros Taxa de compressão: 10,5:1 Potência: 
180 cavalos (gasolina) / 185 cavalos (etanol) a 
5.750 rpm Torque: 27,5 kgfm a 1.750 rpm Injeção: 
eletrônica, Vitesco, multiponto, direta Combustível: 
gasolina e/ou etanol Câmbio: automático de 6 
marchasTração: dianteira Sistema de freios: 
a pedal e transmissão hidráulica com ABS/ESC 
de série, dianteiro a disco ventilado com pinça 
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flutuante, traseiro a tambor, refrigerado com 
regulagem automática Suspensão: dianteira tipo 
MacPherson com rodas independentes, traseira eixo 
de torção com rodas semi-independentes Direção: 
assistência elétrica Diâmetro mínimo de giro: 10,7 
metros Rodas e pneus: 18 polegadas, 215/45 R18 
Peso em ordem de marcha: 1.304 quilos Porta-
malas: 600 litros (400 quilos) Comprimento: 4,42 
metros Largura: 1,77 metro Altura: 1,54 metro 
Distância de entre-eixos: 2,53 metros Ângulo de 
entrada: 20,4 graus Ângulo de saída: 24,3 graus 
Altura em relação ao solo: 19,2 centímetros 
Tanque de combustível: 47 litros Consumo: 
urbano: 11,3 km/l (gasolina) / 7,9 km/l (etanol), 
rodoviário 13,6 km/l (gasolina) / 9,7 km/l (etanol) 
Preço: R$ 149.990 (com exceção do Estado de São 
Paulo e da Zona Franca de Manaus)
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“SETENTÃO” FASHION
A série Defender 75th Limited Edition comemora 
o septuagésimo quinto aniversário de quando o 
carro mais icônico da Land Rover foi apresentado 
no Salão de Amsterdã, na Holanda. A edição do 
Defender está disponível nas versões 90 e 110 
e tem um design exclusivo na emblemática cor 
Grasmere Green. Os motores incluem o plug-in 
híbrido P400e (PHEV) e o Ingenium a gasolina 
e a diesel P400 e D300, ambos com tecnologia 

Por Daniel Dias | AutoMotrix
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“CARRINHO” NO BARRO
Modelo mais versátil do portfólio da marca 
no Brasil, o Mini Cooper S E Countryman ALL4 
ganha mais uma versão exclusiva e com volume 
limitado. Trata-se da Untamed Edition, que aposta 
em um visual mais off-road, com 40 unidades 
disponíveis para o país, com preço de R$ 323.390. 
Todas têm carroceria na cor Cinza Momentum 

elétrica micro-híbrida (MHEV) para otimizar o 
consumo de combustível durante a recuperação 
da energia ou nas frenagens. O desenho externo 
é o mesmo da reestilização total ocorrida 
no Defender há dois anos. “Esta nova edição 
mantém o espírito dos últimos 75 anos com as 
suas cores e detalhes, além de ser maximizada 
com a tecnologia inovadora da propulsão 
híbrida elétrica Terrain Response, atualizações 
de software sem fios e uma capacidade off-road 
inigualável”, celebra Stuart Frith, engenheiro-
chefe de Produto do Defender. O SUV da Land 
Rover renovado chegou ao Brasil no ano passado 
em duas versões, a 110 P300 SE, com preço de 
R$ 543.950, e a HSE, por R$ 567.950. No entanto, 
ainda não existe um plano de trazer a Defender 
75th Limited Edition ao país.
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Untamed, exclusiva da versão, com teto e 
retrovisores pretos. Também são próprias da 
configuração as rodas de 18 polegadas e as faixas 
laterais na diagonal. O Cooper S E Countryman 
ALL4 Untamed Edition é um híbrido plug-in. O 
modelo é equipado com um motor a combustão 
1.5 TwinPower Turbo com três cilindros e um 
segundo elétrico. Juntos, rendem 224 cavalos de 
potência e 38,5 kgfm de torque. A transmissão é 
automática Steptronic de 6 marchas e a tração, 
integral. No uso 100% elétrico, o “carrinho” tem 88 
cavalos e torque imediato de 16,5 kgfm, podendo 
chegar a 135 km/h e a uma autonomia de 57 
quilômetros, conforme ciclo WLTP.
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HÍBRIDO COM ATITUDE
A BYD confirma o início da pré-venda do modelo 
híbrido plug-in Song Plus DM-i no Brasil, com 
previsão das primeiras entregas para dezembro 
deste ano. O primeiro lote terá 200 unidades e 
todos os compradores receberão como cortesia 
um carregador portátil Wallbox e um bônus 
de R$ 4 mil para ser aplicado no valor final do 
carro. O preço público sugerido é de R$ 269.990. 
O motor a combustão é um 1.5 aspirado de 110 
cavalos de potência, somado a um elétrico de 
132 kW (179 cavalos) e torque de 31,6 kgfm. A 
BYD afirma que o desempenho do Song Plus 
DM-i é muito próximo ao de um veículo 100% 
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PREÇO CONFIRMADO
Apresentada ao Brasil no início deste mês, a Ram 
Classic Laramie chega ao país com preço de 
R$ 349.990 – ficando quase extamente no valor 
previsto de quando seu lançamento (R$ 350 mil). 
A picape grande com estilo retrô, que pretende 
brigar com as versões mais equipadas das médias 

elétrico. O SUV é equipado ainda com central 
multimídia DiLink de 12,8 polegadas, câmera 
de 360 graus, painel de instrumentos de TFT de 
alta resolução personalizável de 12,3 polegadas, 
chave presencial com partida remota, piloto 
automático adaptativo com Stop&Go, assistente 
de permanência em faixa, frenagem automática 
de emergência, abertura elétrica do porta-malas e 
chip de internet para atualização do sistema.
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MUDANÇAS PONTUAIS
Modelo mais vendido da Nissan no mercado 
brasileiro e fabricado no Complexo Industrial de 
Resende (RJ), o Kicks se apresenta na linha 2023 
com novidades nas versões, nos equipamentos e 
nas cores. Uma delas é a versão Active, que deixa 
de ser oferecida exclusivamente para o segmento 
de pessoas com deficiência (PcD) e se torna a 

Toyota Hilux e Chevrolet S10, tem motor 5.7 V8 
Hemi com 400 cavalos de potência e 55,6 kgfm de 
torque, associado à transmissão automática de 8 
marchas TorqueFlite totalmente eletrônica. Conta 
ainda nos itens de série com a central multimídia 
Uconnect com espelhamento para Apple CarPlay e 
Android Auto, o som premium Alpine com dez alto-
falantes e 506 watts, o ar-condicionado digital de 
duas zonas e os bancos elétricos com aquecimento 
e ventilação, além de duas memórias para o do 
motorista. A “muscle truck” está disponível nas 
58 concessionárias Ram do Brasil. As opções de 
cores são o Preto Diamond, o Branco Bright, o Azul 
Patriot, o Granito Cristal e o Vermelho Delmonico. 
A marca norte-americana pertencente à Stellantis 
promete a chegada da versão Laramie Night 
Edition para breve, com preço de R$ 359.990. 
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opção de entrada da linha. Acima dela mantém-se 
a Sense CVT. A Advance passa a contar com novo 
console central e apoio de braço redesenhado 
com duas entradas USB tipo A (uma voltada para 
o banco traseiro). A Advance Pack Plus, equipada 
com bancos com revestimento sintético, ganha 
retrovisor interno eletrocrômico. A opção topo de 
linha Exclusive conta com o mesmo apoio de braço 
e maçanetas na cor do carro, enquanto a Exclusive 
Pack Tech traz de série carregador para celular por 
indução. O Kicks é equipado com o motor 1.6 16V, 
também fabricado em Resende. Ele desenvolve 113 
cavalos de potência e 15,3 kgfm de torque quando 
abastecido com etanol e 110 cavalos e 15,2 kgfm 
com gasolina. Os preços são de R$ 110.990 na Active, 
de R$ 112.990 na Active com central multimídia, 
de 120.990 na Sense, de R$ 129.990 na Advance, 
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NOVO LÍDER NOS ELÉTRICOS
Com apenas dois meses de estrada, o Caoa Chery 
iCar já assumiu a liderança no ranking de carros 
de passeio elétricos mais vendidos no mercado 
brasileiro, pelo menos, em agosto, com 102 
unidades emplacadas. O minúsculo iCar é um dos 
modelos que fazem parte da nova Era tecnológica 
da marca sino-brasileira. Urbano, sustentável, 
moderno, dinâmico e com um design inovador, 
o modelo já nasceu como um projeto 100% 
elétrico. Com apenas 3,2 metros de comprimento, 
o iCar é oferecido por R$ 139.990, ante R$ 146.990 
do Renault Kwid ETech e R$ 164.990 do JAC 
E-JS1, todos trazidos da China. O iCar conta com 

de R$ 131.990 na Advance Pack Plus, de R$ 143.490 
Exclusive e de R$ 145.490 na Exclusive Pack Tech.
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SERÁ QUE ELE É?
A Ferrari “jura de pés juntos” que o novíssimo 
Purosangue não é um SUV. A Casa de Maranello 
tem o direito de classificar seu modelo como 
bem entender. Seja como for, dá para afirmar o 
que o Purosangue é ou não é.

O PUROSANGUE É:
- O primeiro carro de quatro portas e quatro 
lugares em 75 anos de história da Ferrari.

- Para muito poucos, tanto que a marca pretende 
limitar a oferta do modelo em apenas 20% de 
suas vendas totais.

autonomia de 282 quilômetros e sua carroceria é 
composta por alumínio de aviação e polímeros de 
alta resistência. O subcompacto tem potência de 
45 kW (61 cavalos) e torque de 15,3 kgfm.
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- Um veículo longo, com quase cinco metros de 
comprimento (4,97 metros).

- Inovador, por ter as duas portas traseiras com 
ângulo de abertura de 79 graus em sentido 
invertido ao das dianteiras.

O PUROSANGUE NÃO É:
- Nem de longe, um modelo “politicamente 
correto”, pois não tem nenhum tipo de 
eletrificação na propulsão. O motor dianteiro 
é um 6.5 V12 aspirado com 725 cavalos de 
potência e 73 kgfm de torque, com transmissão 
automatizada de dupla embreagem e 8 marchas. 
Segundo a Ferrari, acelera de zero a 100 km/h em 
3,3 segundos e pode chegar 310 km/h.

- Nem um pouco leve, com 2.033 quilos.

- Nem um pouco acessível. Na Europa, custa 390 
mil euros (acima de R$ 2 milhões). Se viesse para 
o Brasil, custaria bem mais devido ao impostos de 
importação.
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Neste mês de outubro, o projeto infantil 
inovador, ‘Sol Kids’, sob o comando do músico 
Thiago Sol, comemora três anos de sucesso. A 
banda foi lançada no Dia das Crianças de 2019, na 
festa realizada pela TV Atalaia que contou com 
shows de Carla Perez e Lore Improta no Parque 
Augusto Franco (Sementeira) em Aracaju. 

O evento reuniu mais de 25 mil pessoas e foi 
uma oportunidade para os sergipanos de todas as 
idades conhecerem o projeto que estava apenas 
começando com a proposta de levar diversão, 
alegria, fantasia e entretenimento para toda a 
família, resgatando músicas infantis que fizeram 
sucesso nas décadas de 80 e 90, além de destacar 
personagens infantis como Homem Aranha, 

1/5

OLHO VIVO

SOL KIDS

EDITORIAL
1/3
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Capitão América, Chapolin e He-man.  “A Sol Kids 
chegou com uma proposta bem irreverente, na 
qual os componentes fazem os shows fantasiados 
de personagens infantis, fazendo com que a 
criançada entre no mundo da imaginação”, explica 
o idealizador do projeto, o cantor Thiago Sol

A Banda tem como foco principal levar alegria 
para crianças e adultos com um show inovador, 
cheio de inovação, criatividade com muitos 
adereços atrativos e música.

“Nós possuímos um repertório bastante 
animado e um show contagiante, que encanta 
as crianças e toda família, numa proposta lúdica, 
onde misturamos a música com a brincadeira”, 
orgulha-se Thiago Sol.  

Ao longo dessa caminhada, a Banda Sol 
Kids já passou por vários palcos comandando 
festas particulares e públicas no salão de festa 
Balacobaco, Planeta Mágico e La Fiesta; nos 
Shoppings Jardins, Riomar, Prêmio (em Nossa 
Senhora do Socorro) e Peixoto (Itabaiana); 
clubes como a AABB, APCEF (clube da Caixa), 
AABES (clube do Banese); além de diversas 
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escolas, eventos corporativos, aniversários, 
shows no interior do estado de Sergipe.

Durante a pandemia, Thiago Sol inovou e 
passou a fazer lives com o projeto e levou alegria 
para as crianças curtirem em casa. Fez também 
lives beneficentes em prol do Externato São 
Francisco de Assis e GACC.

A criançada também pode se divertir e 
aprender, através do canal no Youtube (SOL KIDS) 
que já tem mais de 200 vídeos. Os CD’s estão 
disponíveis na plataforma digital ¨sua música¨ 
entre os CD’s infantis mais baixados.

O projeto de Thiago Sol foi preparado para 
atender vários formatos de eventos como 
aniversários, formaturas do ABC, festas escolares, 
eventos em shoppings e corporativos também. A 
Banda Sol Kids se apresenta com um espetáculo 
incrível de cores e muita música que vai mexe com 
a imaginação e criatividade das crianças, levando 
muita alegria e muita diversão, proporcionando 
momentos mágicos no mundo da fantasia.

EDITORIAL
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SORRISO MAROTO FAZ SHOW EM 
ARACAJU NO DIA 15 DE OUTUBRO

FOTOS DIVULGAÇÃO

Festa vai marcar a estreia 
de Marvvila em Sergipe

Show será realizado na Praça de Eventos da Orla da Atalaia

Uma das maiores bandas do samba do 
país, Sorriso Maroto, está de volta a Aracaju 
com seu novo projeto ‘Sorriso é Sorriso’. O 
show será realizado a partir das 20h do dia 
15 de outubro na Praça de Eventos da Orla 
da Atalaia em Aracaju com produção de Teo 
Santana e assessoria de imprensa da Navarro 
Comunicação. O evento vai marcar a estreia de 
Marvila em Sergipe e vai contar ainda com shows 
de Gabriel o Príncipe, Top7 e Quinto Round.
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Com quase 25 anos de carreira, o grupo de 
samba Sorriso Maroto lançou nesta semana o 
álbum Como Antigamente, que também conta com 
registros audiovisuais no YouTube. O disco está em 
todas as plataformas digitais pela Sony Music.

Antigamente conta com a sonoridade 
característica do grupo e a essência romântica 
do Sorriso. O álbum, que está há dois anos sendo 
pensado e produzido, traz 13 faixas inéditas na voz 
do grupo e quase todas autorais, gravadas em julho, 
no Polo Cine Vídeo, no Rio de Janeiro, ao vivo, sem 
público e com uma estética de sessions minimalista.

CARREIRA
A banda nasceu quando um grupo de amigos 

do Grajaú (bairro do Rio de Janeiro), bairro da zona 
norte do Rio de Janeiro, se juntou e começou a 
tocar apenas por diversão. Tudo começou pela 
iniciativa de Sérgio, que era o vocalista, naquela 
época com 23 anos de idade. Com o sucesso 
que começou entre os amigos, os integrantes 
começaram a levar a brincadeira a sério, no que 
hoje resulta no grupo Sorriso Maroto, formado 
por, Bruno (voz), Sérgio (violão), Fred (surdo), Cris 
(pandeiro) e Vinícius (teclado). 
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O potencial artístico do grupo logo chamou 
atenção de empresários e produtores do ramo. 
A lista de shows foi aumentando e as noitadas 
da adolescência deram lugar aos compromissos 
de uma banda profissional. Aos poucos, o Sorriso 
Maroto foi conquistando espaço e amigos no 
universo pagodeiro e logo estava se apresentando 
nas principais casas de samba do Rio, abrindo 
shows para Zeca Pagodinho e Beth Carvalho, 
entre outros. Em 2002, com o CD de estreia, 
Sorriso Maroto, o grupo se tornou um dos mais 

CAPA DA SEMANA

Grupo comandado por Bruno vai lançar novos sucessos
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escutados nas rádios do país. Um ano, alguns 
sucessos e muitos shows depois, o grupo lançou o 
segundo CD de sua carreira, Por Você, apostando 
no samba romântico. A turnê deste disco ainda 
rendeu um bem sucedido projeto de CD e DVD, 
chamado Por Você: Ao Vivo, lançado em 2005, e 
tornando o Sorriso o grupo mais importante de 
samba romântico da atualidade. 

EM 2012, o grupo realizou um show na Quinta 
da Boa Vista, no aniversário da cidade do Rio de 
Janeiro, para a gravação do DVD em comemoração 
aos 15 anos de carreira, um show com muitos 
sucessos e músicas novas, com a participação de 
vários artistas: Jammil e Uma Noites, Trio Ternura, 
Coral Resgate, Grupo Revelação, Gusttavo Lima, 
entre outros. Do álbum, saiu o hit que ficou entre as 
mais tocadas no Brasil, “Assim Você Mata o Papai”. 
No mesmo ano, gravou uma música com Michel 
Teló, “É Nóis Fazê Parapapá”.

Em 2013, depois do sucesso do DVD 
comemorativo de 15 anos de carreira e de vencer 
o Prêmio Multishow de Música Brasileira 2013 na 
categoria Melhor Grupo, o Sorriso Maroto lançou 
pela Som Livre o EP Riscos e Certezas.

CAPA DA SEMANA
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Gravado no 
Maracanãzinho, o 
quinto DVD ao vivo 
do grupo, Sorriso 
Eu Gosto: Ao Vivo 
no Maracanãzinho, 
contou com uma 
megaestrutura 
especial para 
criar um grande 
espetáculo. Nessa 
superprodução, o 
grupo interpretou 
os sucessos 
“Instigante”, “Tá 
Bom, Aham” e 
“Guerra Fria”.  Em 2016, para comemorar os 18 
anos de carreira, o grupo se hospedou durante 
20 dias em uma mansão em São Conrado, no 
Rio de Janeiro. Buscavam resgatar, através 
da convivência e da proximidade, as raízes 
do processo criativo da banda. Foi dessa 
experiência de imersão total que nasceu o CD 
De Volta Pro Amanhã. De Volta Pro Amanhã 
contou com as participações de Nego do 
Borel, Roupa Nova e Wesley Safadão.

Festa vai marcar estreia 
de Marvvila em Sergipe
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Em agosto de 2017, o grupo realizou no KM de 
Vantagens Hall, na Barra da Tijuca, Rio de Janeiro, 
um show que deu origem ao álbum De Volta 
Pro Amanhã - Ao Vivo. O projeto comemorou os 
20 anos de carreira do Sorriso Maroto, trazendo 
faixas do recente álbum de estúdio de mesmo 
nome e hits que marcaram a história do quinteto. 

O grupo lançou em 2019, seu oitavo álbum 
ao vivo. Intitulado Ao Cubo, Ao Vivo, Em Cores, o 
material foi gravado em um cenário cúbico com 
painéis de luzes coloridas e com filmagens feitas 
por aparelhos celulares. Dilsinho e Ferrugem 
participaram do álbum que foi o primeiro do grupo 
desde a chegada à Sony Music. Em fevereiro de 
2020, o Sorriso gravou na Praia do Francês, em 
Alagoas, seu sétimo DVD, intitulado “A.M.A - Antes 
que o Mundo Acabe”. O projeto, que contou 

6/7CAPA DA SEMANA

Sorriso Maroto comemora 25 anos de sucesso
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com as participações de Belo, Lauana Prado, MC 
WM e Tony Salles, vocalista do Parangolé, gerou 
ações que tenham impacto positivo nas vidas 
das pessoas, criando um projeto audiovisual que 
proporcionasse uma poderosa experiência de 
amor, música e diversão. 

No início de 2022, o Sorriso lançou em parceria 
com o cantor Dilsinho o projeto “Juntos”, com 
um álbum de 12 faixas inéditas e uma turnê feita 
durante o mês de abril do mesmo ano, terminada 
no Rio de Janeiro com a gravação do DVD do 
projeto, lançado no segundo semestre. A relação 
de amizade entre os artistas iniciou-se em 2014, 
quando Bruno Cardoso produziu o primeiro CD 
do cantor, além de composições e duetos nas 
músicas “Pouco a Pouco” e “50 Vezes”. 

INGRESSOS
Os ingressos estão sendo vendidos através do 

Guichê Web e também na EJS (Shopping Riomar, 
Shopping Jardins, Bobs, Shopping Prêmio, Real 
Calçados no Centro, Auto Peças Macedo e Safira 
Moda Praia no JFC.

7/7CAPA DA SEMANA
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SOCIEDADE

Um dos destinos mais procurados do Brasil, a 
Costa do Sauípe fica no município de Mata de 
São João, distante 76 km de Salvador, na Bahia, e 
é famosa pelos seus imensos resorts all inclusive 
e uma praia paradisíaca com mar azul, piscinas 
naturais, pedras e coqueiros que formam o cenário 
perfeito para todos os registros.  É lá que fica o 
complexo Costa do Sauípe Parques e Resorts, 
que é dividido em quatro hotéis: Premium Brisa, 
Premium Sol e Sauípe Resorts com a ala terra e 
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Recepção calorosa a Érika Mitidieri, esposa 
do candidato a governador, Fábio Mitidieri. O 
encontro foi antes de Érika visitar a feira do 
município de Lagarto na semana passada. l

O Rio de Janeiro sediou o 70º Congresso Brasileiro 
de Coloproctologia, e reuniu palestrantes e 
médicos de várias partes do Brasil e do mundo. 
A Rede Primavera foi representada pelos 

a ala mar. O jornalista Felipe Martins passou o 
último final de semana por lá com a CVC Sergipe 
e mandou bem nos registros. Com oito lojas no 
estado, a CVC possui os melhores pacotes  para 
diversos resorts all inclusive do Nordeste. l
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coloproctologistas 
Dr. Felipe Torres, 
atual Presidente 
da Sociedade 
Norte-Nordeste de 
Coloproctologia e o 
Dr. Jerzey Timóteo, 
também membro da 
Sociedade Brasileira 
de Coloproctologia. 
Durante os quatro 
dias do evento, 
foram discutidos 
assuntos relevantes 
da especialidade 
médica e cirúrgica 
sobre as doenças 
do intestino grosso, 
do reto e do ânus, além de diagnóstico como, 
colonoscopia, manometria e ultrassom endorretal, 
exposição de produtos e medicações. l

Dentro da programação da 2ª edição do PICS 
- Programa de Indução a Criação de Startups, 
cujo objetivo é estimular o desenvolvimento de 
novas startups locais, por meio das produções 
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A franquia do melhor doce de Gramado 
chegou ao Shopping Riomar. O quiosque fica 
logo na entrada da praça de alimentação, em 

tecnológicas ou científicas da Universidade 
Federal de Sergipe, os integrantes das 
startups foram recepcionados pela equipe 
da Universidade Federal de Sergipe, Sebrae, 
AceleraSE e SergipeTec para conversar sobre o 
programa. Representaram o Parque Tecnológico 
de Sergipe no encontro, o diretor técnico 
Diego da Costa e o gestor de inovação Thalles 
Carvalho. Aglutinando os diversos atores do 
ecossistema empreendedor, esta edição do PICS 
oferece 50 bolsas para a graduação e 20 para a 
pós-graduação e conta com a participação não 
só do Sergipe Parque Tecnológico (SergipeTec) 
e da AceleraSE, aceleradora de negócios, 
presentes na primeira edição, mas também do 
Tiradentes Innovation Center e do Sebrae-SE. l
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frente ao Senzai. A Royal Trudel nasceu em 
Junho de 2016, a partir da ideia maluca de 
dois irmãos, com apenas uma loja no centro 
de Gramado. O atendimento e sabor únicos 
da Royal Trudel caíram no gosto dos turistas 
e o produto, até então inédito no Brasil, 
conquistou um lugar especial no coração 
dos clientes. Além de ser mania no sul e 
sudeste do país com lojas no Rio Grande do 
Sul, São Paulo e Rio de Janeiro, já é sensação 
também em locais como Morro de São Paulo 
e Praia do Forte na Bahia. O Trudel é um 
doce romeno muito popular em cidades 
como Praga e Budapeste. Encontrado em 
diversas barraquinhas nas famosas cidades 
do leste europeu, é tradicionalmente assado 
em espetos de madeira e forno a carvão. 
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Na última segunda-feira, o Claro 5G+ chegou 
aAracaju, inaugurando mais uma etapa da 
nova era de transformação digital no Brasil. A 
operadora já estava com a estrutura pronta para 
ativar a rede 5G, e só aguardava a liberação 
oficial de uso do espectro pela Anatel e Gaispi.  
A adoção do Claro 5G+ não vai exigir nenhuma 
alteração de contrato. Qualquer cliente com 

Consiste em uma massa de pão doce especial 
assada no espeto com açúcar e canela, possui 
diversas opções de recheio e adicionais 
variados como sorvete, chocolate, morango, 
doce de leite, nutella e muito mais l
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Atento à campanha que 
aborda a segurança 
do paciente, o Grupo 
Constat promoveu 
uma live entre a 
diretora-executiva do 
Grupo, Ana Pontes, e 
o médico cardiologista 
e mestre em Gestão 
de Saúde, Rafael 
Munerato. No papo 
virtual, os profissionais 
compartilharam boas 
práticas e medidas 
voltadas para a 
prevenção e redução de 
incidentes evitáveis. Parabéns l

aparelho compatível e em área com cobertura 
pela tecnologia pode ter acesso ao Claro 5G+ 
sem necessidade de mudar de plano ou de chip. 
E, para o cliente que quiser ampliar a franquia 
de dados, a Claro também acaba de lançar seu 
novo portfólio de planos Pós-Pago. Completa e 
de simples entendimento, a novidade conta com 
mais internet para navegar no Claro 5G+. l
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A nutricionista do Grupo Constat, Helen Rezende, 
esteve na Soul Fit, unidade 13 de Julho, para orientar 
os alunos e tirar dúvidas sobre alimentação e estilo 
de vida. A ação faz parte de série de iniciativas 
da parceria entre a Vitalmed Constat e a rede de 
academias com o intuito de contribuir para a saúde 
dos alunos da Soul Fit. Em breve, outras unidades 
receberão a visita da nutri. Parabéns!! l
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Mais do que nunca os pets - principalmente os dogs 
- ganham espaço de maior convívio social, vide os 
cães da Rainha Elizabeth II presentes na Cerimônia 
da Família Real. Todavia, somente amar não basta 
e para protegê-los, um bom plano de saúde é prova 
de carinho verdadeiro. Dr. Tiago Bigi é empresário da 
Pet Hoo e inovou totalmente o sistema com valores 
acessíveis. Aqui, o veterinário e empresário com a 
nova equipe. Parabéns pelo olhar! l
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Realizada e sempre ampliando 
conhecimentos pessoais 
como também o corpo de 
profissionais no Instituto Aline 
Pinho, que trabalha de forma 
sincronizada, a vida deve 
sempre ser ascendente. Ela - 
endocrinologista - com outros 
profissionais que associam 
técnicas para emagrecimento 
com segurança em anexo ao 
ganho de massa muscular. Um 
foguete de competência! Aqui, 
final de semana na lancha pelo 
litoral de Sergipe. l

Analistas do Senac/SE participam XVIII 
Congresso Internacional de Tecnologia na 
Educação, promovido pelo Senac/PE.  Com 
formato inovador, oferece programações 
presenciais em Caruaru, híbridas no Recife ou 
100% virtuais. São 30 palestras e 8 oficinas com 
nomes importantes do cenário Educacional 
do Brasil e do mundo. E mais: apresentações 
culturais, shows, tour pedagógico, Ideathon, 
Salão de Tecnologia e Empreendedorismo 
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Os idealizadores do Sotalia Ambiental, Fabio 
Amancio e Romeu Boto receberam dois prêmios 
pela página que administram no Instagram com 
o objetivo de enaltecer o conhecimento na área 
do Meio Ambiente. O perfil foi o mais indicado, 
conquistou o Prêmio Ambientalistas 2022 e 
também o Prêmio Oxente 2022. As temáticas 
abordadas orientam como mudar hábitos e 
comportamentos gerando uma nova visão 
sobre o mundo , buscando garantir às próximas 

(estandes virtuais para a apresentação e 
comercialização de serviços e produtos 
educacionais) e Espaço do Conhecimento 
(programação dedicada à disseminação e 
compartilhamento de trabalhos acadêmicos). l
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gerações a oportunidade de também dispor 
dos mesmos recursos para sua sobrevivência. 
Além disso promovem a interação com o público  
sobre experiências, insights, motivação e auxílio 
às pessoas em desenvolvimento pessoal e 
profissional. Através da internet, essa dupla de 
Aracaju-SE, a página conquistou seguidores ao 
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Como atividade das disciplinas eletivas “GiraAju” 
e “Minha terra é Sergipe”, alunos do ensino médio 
integral do Centro de Excelência Governador 
Djenal Carvalho Queiroz visitam espaços culturais 
de Aracaju. Nesta quarta-feira, 21, foi a vez dos 
estudantes conhecerem o Bistrô Cacique Chá, 
onde há um preservado acervo do artista plástico 

redor do planeta e reconhecimento dos principais 
veículos nacionais e internacionais de conservação 
, meio ambiente e sustentabilidade. l
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Empossado o V Plenário do Conselho Regional 
de Psicologia de Sergipe - 19a Região. A cerimônia 
de posse de 18 Conselheiras(os), aconteceu nesta 
quarta-feira, 21, na Aease, em Aracaju(SE).  Eleita 
em agosto, a nova gestão conduzirá o CRP19 
durante  triênio 2022/2025. l

Jenner Augusto. A atividade é coordenada pelos 
professores da rede estadual de ensino Angleide 
Mendonça e André Valença. Para além da 
gastronomia, o Restaurante Escola Senac Bistrô 
Cacique Chá é um ambiente que inspira cultura. l

14/14SOCIEDADE
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FUNDO DE QUINTAL
Após o grande sucesso do Samba de Verdade 
e Fundo de Quintal. A Teo Santana Produções 
apresentou aos sambistas de plantão sei novo 
evento com uma das maiores bandas do gênero 
do Brasil: Sorriso Maroto. O show será realizado 
no dia 15 de outubro, a partir das 20h na Praça 
de Eventos da Orla da Atalaia, em Aracaju.  Sob 
o comando do vocalista Bruno, Sorriso Maroto 
promete recordar grandes sucessos dos seus 
25 anos de carreira e lançar novos hits também.  
Outras informações do evento serão divulgadas 
em breve mas você já pode ir entrando no clima 
do sambinha do Fundo de Quintal. l

DI
VU

LG
A

Ç
A

O

1/9



ANO 4 - ED. 259 -26/9/2022   213   

2/9ROTEIRO CULTURAL

JORGE VERCILLO 
EM ARACAJU
A voz por trás de 
hits como “Que 
nem maré” e “Final 
Feliz”, o cantor e 
compositor Jorge 
Vercillo apresenta no 
dia 15 de outubro, no 
Teatro Tobias Barreto, 
em Aracaju, a turnê 
“Raça Menina”. O 
carioca promete um 
espetáculo com momentos intimistas e dinâmicas 
grandiosas com sua banda, apresentando músicas 
novas, como o recente sucesso “Endereço”. O show 
atende o público que aprecia a intimidade de um 
voz e violão e também para os amantes do vigor 
de arranjos com a sua versátil banda. O repertório 
do espetáculo traz sucessos de diferentes fases 
da carreira de Jorge, como “Ela Une Todas as 
Coisas”, “Monalisa”, “Talismã sem Par”, “Melhor 
Lugar” e “Final Feliz”. Dividem o palco com Jorge 
Vercillo os músicos Claudio Infante (bateria), André 
Neiva (contrabaixo e direção musical), Misael da 
Hora (teclados) e o filho Vini Vercillo (guitarra). Os 
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PRÉ-CAJU 2022
O Pré-Caju, uma das principais prévias 
carnavalesca do país, será retomado este ano 
e ocorrerá na Orla da Atalaia, entre os dias 4 e 
6 de novembro.  A programação contará com 
grandes artistas nacionais, a exemplo de Ivete 
Sangalo, Bell Marques, Léo Santana e Claudia 
Leitte comandando os blocos de rua, além de 
Harmonia do Samba, Timbalada e Durval Lelys 
no Camarote Aju. O Pré-Caju terá início na sexta-

ingressos já estão sendo vendidos na bilheteria 
do teatro e no site Bilheteria Digital. O show de 
abertura ficará por conta do cantor sergipano 
Petrel, a partir das 20 horas. l
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DEIVE LEONARDO 
COM NOVA TOUR
O reencontro dos 
sergipanos com 
um dos maiores 
evangelistas do 
mundo já tem data 
marcada! Será dia 
01 de outubro – 
sábado – na Arena 
Batistão, a partir 
das 19h30, com a 
nova turnê “A Resposta”. O evento promete uma 
experiência única e emocionante, do começo 
até o fim. Depois do êxito de “O Melhor dia da 
minha vida”, que alcançou de forma meteórica, 

feira, dia 4 de novembro, com o Camarote Aju, 
em espaço fechado. No sábado, dia 5, a partir das 
14h, os blocos iniciam trajeto pela avenida Santos 
Dumont, saindo da Passarela do Caranguejo e 
seguindo até o Farol da da Coroa do Meio. Ao 
todo, serão cinco trio-elétricos para cada dia, sendo 
quatro blocos e um trio de pipoca com artistas 
sergipanos. No domingo, dia 6, a programação 
seguirá o mesmo horário e formato. l
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ARENA SAMBA CLUBE
A próxima edição do Arena Samba já tem data 
pra acontecer! A festa acontece no dia 8 de 
outubro, a partir das 21h, na Vibe Music, em 
Aracaju. No comando, as bandas sergipanas 
é Diferente e Top 7, além do cantor baiano 
Filipe Escandurras.  Os ingressos já estão à 
venda e o primeiro lote tem valor promocional. 
Samba, gente bonita e amigos reunidos são 
as marcas do Arena Samba Clube, que pela 
segunda vez tem como atração o cantor baiano 

o sucesso nos palcos e nas redes sociais, Deive 
traz na nova turnê uma mensagem inspiradora 
e de fé, respondendo as maiores inquietações 
do ser humano e levando o conforto necessário 
para os momentos de dificuldade pelos quais 
passamos. Além disso, convida o público a viver 
uma nova vivência com Deus. Apesar de ter 
nascido em um lar cristão, somente aos 19 anos, 
após um encontro especial com Deus, passou a 
se dedicar a ser um agente de transformação na 
vida das pessoas. Casado com Paula Martins e 
pai dos pequenos João Leonardo, Noah Leonardo 
e Serena, Deive tem levado palavras de fé, 
esperança e otimismo para milhões de pessoas. l
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Filipe Escandurras. O artista traz à festa um 
repertório diferenciado, com sucessos do DVD 
“Escandurras in Samba”. A banda É Diferente 
promete envolver o público com um samba 
romântico e a Top 7, que reúne canções de 
diversos ritmos em samba e pagode, completa 
o trio de atrações da festa. Os ingressos já 
estão à venda e podem ser adquiridos Araras 
Praia Hotel, EFS (Shoppings Jardins e Riomar), 
Litoral 655 (Centro de Aracaju) e pelo site 
Guichê Web clicando aqui. Mais informações 
pelo telefone (79) 9 9182 4987.

http://www.guicheweb.com.br
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VIBEZZ ARACAJU
Xamã, Sidoka, Jovem 
Dex e Costa Gold. Essa é 
a line-up da festa Vibezz 
Aracaju que acontece 
no dia 1º de outubro, a 
partir das 21h, na Arena 
Galvão, no Mosqueiro, 
em Aracaju. Os 
ingressos estão sendo 
vendidos pelo site www.
outgo.com.br. Serão 
duas áreas a “Pecado 
Capital”, uma área ampla onde o ingresso individual 
é R$ 90 e a área lounge “Malvadão” que é Open 
Bar de cerveja e água com uma estrutura exclusiva, 
acesso ao frontstage e praça de alimentação, onde 
o ingresso individual custa R$ 150. Autor do hit mais 
tocado do primeiro semestre deste ano no Brasil 
“Malvadão 3”, o rapper carioca Xamã ficou por 
bastante tempo no topo das paradas musicais e 
chega em Aracaju após uma icônica apresentação 
no Rock in Rio. Aos 32 anos, Xamã é referência no 
rap e além de suas canções solo, também possui 
vários feats com grandes artistas e integra o time 
do projeto Poesia Acústica. 

7/9ROTEIRO CULTURAL
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ARACAJU RECEBE ENCANTO 
DA FAMÍLIA MADRIGAL 
Em comemoração ao mês da criança, Aracaju 
vai receber o espetáculo ‘Encanto’ da família 
mais amada, a Família Madrigal. A montagem 
infantil vai ser apresentada a partir das 16h do 
dia 9 de outubro no Teatro Tobias Barreto. 
É um programa para toda a família com 
realização da Vibrarte Produções e o Espaço 
Cultural L’amore é Arte. Os ingressos para 
o espetáculo que tem duração de uma hora 
estão sendo vendidos na bilheteria do Teatro 

8/9ROTEIRO CULTURAL
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Tobias Barreto e também no Guichê Web.. 
Outras informações através do número (79) 
3213-0988. Um musical incrível, com lindos 
efeitos especiais, belos figurinos, e um cenário 
de encher os olhos. Nessa família, todos os 
membros têm algum tipo de poder mágico, 
mas Mirabel aparentemente nasceu sem um 
dom. O espetáculo traz a história dos Madrigal, 
uma família extraordinária que vive escondida 
nas montanhas da Colômbia, em uma casa 
mágica, em uma cidade vibrante, em um lugar 
maravilhoso conhecido como um Encanto”. A 
magia abençoou todos os meninos e meninas 
da família com um dom único, desde  super 
força até o poder de curar.

VOLTAR PARA
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https://cinformonline.com.br/
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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FANESE REALIZA PROJETO 
SOCIAL DE KARATÊ 
O comprometimento social da Fanese é 
muito grande e entre as ações realizadas pela 
instituição está o Projeto Social de Karatê Nota 
10 que oferece aulas para alunos, funcionários e 
comunidade do Bairro Santo Antônio, em Aracaju, 
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desde 2013. O projeto foi iniciado em 2007 em 
Maceió e expandiu em outros estados com a 
proposta de atender crianças a partir de 10 anos 
que estejam estudando, além de jovens e adultos 
(homens e mulheres) sem limite de idade. O 
Projeto Nota 10 é uma vertente social da Jornada 
do Samurai , um programa de treinamento que se 
sustenta nos pilares do corpo, da mente, espírito 
e emoções, visa o bem estar e longevidade 
com qualidade de vida, através do movimento, 
consciência corporal, fundamentos e conceitos 
advindos do budô e do Bushido (código de 
conduta dos samurais). Da arte marcial como 
filosofia de vida, defesa pessoal, atividade física, 
autoconhecimento e espiritualidade objetivando 
o equilíbrio, o caminho do meio como disse buda, 
para uma vida mais plena e feliz.l

BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em 
Julho e vem sendo a mais nova sensação da 
noite Aracajuana. Localizado na Rua Odilon 
Gonçalves da Silveira, 301, no Bairro Aruana, 
o Boteco VIP traz um excelente cardápio 
de petiscos, funcionando de terça a sábado, 
com transmissão dos melhores jogos e com 
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música ao vivo de quinta-feira a sábado. Aliás, 
aos sábados o Boteco VIP traz a melhor roda 
de samba da cidade, com muita animação, 
deliciosos drinks e cerveja gelada. l
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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TRANSFERÊNCIA 
EXTERNA PARA A FANESE
Iniciando o segundo semestre de 2022, a 
Fanese lançou uma promoção exclusiva para 
transferência externa e segundo diploma. É a 
melhor promoção entre a concorrência com 
40% de desconto em todo o curso. A Fanese 
foi eleita pelo MEC como a melhor faculdade 
particular de Sergipe, então faça parte deste 
time e aproveite a oportunidade para fazer uma 
nova graduação também.  Outras informações 
através da Central de Atendimento 3142-0970, 
do Whatsapp 9.9157-7274, do Instagram @
Fanese_sergipe ou do link clicando aqui. l
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https://inscricoes.fanese.edu.br/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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